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Diputació Permanent de les Corts Valencianes 
realitzada el dia 26 de juliol de 2021. Comença la sessió 
a les 11 hores i 3 minuts. Presideix el president de les 
Corts Valencianes, senyor Enric Morera i Català.  
Reunió número 6. X Legislatura.

El senyor president:

Molt bon dia, senyories .

Moltes gràcies als mitjans gràfics.

I donem la benvinguda a l’honorable consellera de salut 
universal; també, a la consellera de justícia i administracions 
públiques; a l’honorable conseller de territori, obres 
públiques i urbanisme, i a totes les seues senyories en esta 
Diputació Permanent primera de . . ., la primera quan hem 
finalitzat el nostre període de sessions.

Senyories, s’obri la sessió. (El president colpeja amb la maceta)

Compareixença de la consellera de Sanitat Universal i Salut 
Pública, senyora Ana Barceló Chico, per a informar sobre 
l’evolució de la pandèmia provocada per la COVID-19 en la 
Comunitat Valenciana, com també de l’evolució del pla de 
vacunació disposat per fer front a la COVID-19, sol·licitada a 
petició pròpia (RE número 39.517)

El senyor president:

Punt únic: compareixença de la consellera de Sanitat 
Universal i Salut Pública per a informar sobre l’evolució 
de la pandèmia provocada pel COVID-19 a la Comunitat 
Valenciana, com també de l’evolució del pla de vacunació 
disposat per a fer front a la COVID-19, sol·licitada a 
petició pròpia, registre d’entrada 39.517; acumulada a la 
compareixença que han sol·licitat altres grups parlamentaris, 
el Grup Parlamentari Popular, registre d’entrada 39.447, i 
també la compareixença sol·licitada pel Grup Vox Comunidad 
Valenciana, registre d’entrada 39.466; acumulada també a 
altres compareixences que s’han sol·licitat .

Coneixen vostés el procediment . Farem una primera 
intervenció per part de l’honorable consellera sense límit 
de temps . I sobre esta intervenció, els grups parlamentaris 
disposaran de set minuts, els grups que han sol·licitat la 
compareixença, tots els grups de l’oposició, i cinc els grups 
que donen suport al govern .

Té la paraula la molt honorable consellera de Sanitat 
Universal i Salut Pública per a donar compte d’esta situació 
que vivim i patim.

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Buenos días .

President de les Corts .

Miembros del Consell .

Consellera de justicia.

Conseller de política territorial.

A todas aquellas personas que nos siguen a través de la web 
y en los medios de comunicación .

Señorías, comparezco para informarles de la evolución 
epidemiológica en nuestra comunidad y de las medidas 
adoptadas por el gobierno valenciano para hacer frente a la 
crisis sanitaria global que estamos viviendo desde hace más 
de año y medio en todo el mundo.

En estos momentos, en la Comunitat Valenciana estamos 
empezando a frenar el ritmo de crecimiento de la 
transmisión del virus . Lo estamos haciendo gracias a la 
responsabilidad demostrada por la ciudadanía, que, una vez 
más, está cumpliendo de forma mayoritaria las medidas que 
se han ido actualizando en las últimas semanas y que desde 
esta pasada medianoche se han ampliado a 77 municipios, 
con la autorización, de nuevo, del Tribunal Superior de 
Justicia de la Comunitat Valenciana, sobre todo a las que 
afectan a la limitación de la movilidad nocturna desde la 1 
de la madrugada a las 6 de la mañana.

Estamos empezando a doblegar la cuarta ola –quinta en 
el resto de España– y lo estamos haciendo gracias a la 
colaboración del conjunto la sociedad, sin la cual no sería 
posible poner freno al virus.

Sin duda, la vacuna contra la COVID es un símbolo de 
esperanza y una motivación hacia el futuro.

En el horizonte somos capaces de vislumbrar la superación 
de esta situación de pandemia . Y, para ello, en las próximas 
semanas vamos a ir acelerando el proceso de vacunación, 
lo que nos permitirá cumplir las metas que nos habíamos 
marcado .

Tal y como anunció el president de la Generalitat, Ximo Puig, 
el próximo 9 de octubre el 70 % de la población mayor  
de 12 años habrá recibido la pauta completa.

Para esta semana ya hemos citado de forma generalizada a 
los jóvenes de entre 20 y 29 años, y en la última semana de 
agosto iniciaremos la vacunación de los jóvenes entre 17  
y 19 años.

Señorías, las vacunas funcionan. Desde que finalizó el 
proceso de vacunación de las personas de mayor edad hace 
cuatro meses, no se ha producido ni un solo fallecimiento 
por COVID en centros de mayores de ninguna residencia de 
la Comunitat Valenciana .

Quiero tener un recuerdo para los fallecidos y sus familias, 
que sin duda han vivido lo peor de esta pandemia, así como 
a todos aquellos que en estos momentos se encuentran 
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hospitalizados y a quienes deseo una pronta recuperación . 
(Aplaudiments)

La inmunización ha contribuido a reducir drásticamente, no 
solo los fallecimientos, sino también los cuadros graves de la 
enfermedad entre la población con pauta completa.

No podemos olvidar que este era nuestro principal objetivo: 
evitar los fallecimientos, los casos graves de la enfermedad 
y proteger a nuestro sistema sanitario . Es decir, atender la 
crisis sanitaria para, así, poder superar la actual situación 
económica y social derivada de la pandemia .

La inmensa mayoría de los ciudadanos se está vacunando 
de forma masiva y contribuye así a frenar el avance  
del virus .

Solamente el 1,3 % de la población la rechaza expresamente, 
o bien porque no desea vacunarse o no se le administra 
porque presenta alguna contraindicación .

Quiero aprovechar este altavoz para hacer una llamada 
a la vacunación, porque nos beneficia individualmente y 
protegemos a nuestros entornos más próximos, porque 
beneficia a la sociedad en su conjunto y porque, sin lugar a 
dudas, es el gran logro que nos está ayudando y sirviendo 
para mirar el futuro con esperanza.

Desde el primer momento hemos seguido el criterio de 
los expertos. Y gracias al enorme esfuerzo de la sociedad 
valenciana, hemos tenido los mejores datos de incidencia 
acumulada de España y de Europa.

Durante 100 días hemos liderado la incidencia más baja y 
nos mantuvimos en una situación de bajo riesgo.

En estos momentos, pese a la situación generalizada de 
incremento del número de casos en España, seguimos 
teniendo una incidencia acumulada 120 puntos inferior a la 
media de España.

Gracias a la inmunización, el incremento actual de 
la incidencia no se está traduciendo en una presión 
hospitalaria elevada . En concreto, en estos momentos  
hay 586 personas hospitalizadas frente a las 4.777 que llegamos 
a tener en el mes de enero. Hoy, 78 personas están en la UCI 
frente a las 670 que llegamos a tener en el mes de enero.

Apenas nos quedan dos meses para llegar a la meta que nos 
fijamos, conseguir la inmunización de grupo, de manera que 
ni debemos ni podemos relajarnos.

Desde el principio de esta crisis sanitaria nos hemos 
enfrentado a una situación desconocida y hemos ido 
aprendiendo casi al mismo tiempo y ritmo que estábamos 
combatiendo el virus –no solamente nosotros; también, 
la ciencia– y lo hemos hecho con planificación, gestión y 
adaptación a las circunstancias de la pandemia .

Seguimos actuando del mismo modo. En estos momentos, 
la variante Delta es la predominante en la Comunitat 
Valenciana. Supone más del 70 %. Esta variante, 
como ustedes saben, se caracteriza por su mayor 
transmisibilidad .

También hemos observado un incremento importante en el 
número de brotes vinculados al ámbito social. El 82 % de los 
brotes se dan en este ámbito .

La gran mayoría de estos brotes y casos están vinculados 
a reuniones familiares o de amigos en el ámbito también 
público como privado. Un 83 % de los brotes activos son de 
pequeña magnitud, con menos de 10 casos; el 16 %,  
entre 10 y 40 casos, y el 1 % de los brotes activos son de 
gran magnitud, con más de cuarenta casos .

Los contagios afectan sobre todo a la población de entre 20 
y 29 años, con una incidencia acumulada de 1.519 casos por 
cada 100.000 habitantes, seguido por el grupo de 12  
a 19 años, con 1.324 casos por cada 100.000 habitantes.

Nos encontramos por debajo de la media y en la franja baja 
de las comunidades con menor incidencia en estos grupos 
de edad. De manera que quiero agradecer a los jóvenes el 
enorme sacrificio que están realizando. Con su esfuerzo 
están contribuyendo a que podamos a salir cuanto antes de 
esta situación .

Hemos asistido también a un aumento de otros indicativos 
como el número reproductivo básico. El índice de 
positividad en las pruebas diagnósticas, también. Una 
positividad que se sitúa en el 15,93 %, muy superior 
al 3,45 % que alcanzamos el 25 de junio.

La mitad de los pacientes ingresados en los hospitales 
tienen menos de 50 años. Concretamente, el 55,5 % de los 
hospitalizados en planta y el 48,5 % en UCI. Y, además, no 
podemos perder de vista que casi el 23 % de los ingresados 
en UCI son menores de 40 años.

El incremento de la incidencia en las últimas semanas se 
ha traducido en un incremento de la ocupación de los 
hospitales. En todo caso, la utilización de los servicios 
hospitalarios se sitúa lejos de la que se registró en olas 
anteriores .

En atención primaria también sube el porcentaje de 
personas que son atendidas y diagnosticadas en los centros 
de salud con sintomatología leve. Mientras a finales de junio 
se situaba en torno al 20 %; ahora es del 56 %.

Señorías, la vacunación ha supuesto un punto de inflexión 
en la lucha contra la pandemia. Primero, hasta finales 
de diciembre, actuábamos de forma reactiva, entonces 
nos centramos fundamentalmente en proteger a los más 
vulnerables, en reforzar el sistema sanitario y en establecer 
medidas de contención de la enfermedad, unas medidas que 
hemos aplicado con proporcionalidad, priorizando siempre 
por encima de cualquier otra cuestión la protección a la 
salud . Durante estos meses, la esperanza era contar pronto 
con una vacuna que nos permitiera pasar a la ofensiva para 
comenzar a arrinconar el virus. Gracias a los esfuerzos de los 
investigadores, de la iniciativa del sector sanitario privado, 
y al impulso de la financiación pública, a finales de mes de 
diciembre comenzaron a llegar las vacunas .

Desde entonces, nuestra prioridad absoluta ha sido la 
inmunización, proteger al mayor número de valencianos 
y valencianas en el menor tiempo posible. Para lograrlo 
empezamos por los más vulnerables, por la población de 
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más edad y por los profesionales esenciales. Y con la mayor 
velocidad posible hemos ido avanzando y descendiendo por 
grupos de edad hasta llegar esta semana a los valencianos 
de y valencianas de entre 29 y 20 años.

En estos momentos, hemos superado los tres millones 
de personas con al menos una dosis de vacuna. Esta cifra 
supone casi el 70 % de la población a vacunar. Además, más 
de dos millones y medio de valencianos y valencianas tienen 
la pauta completa, por encima del 57 % de la población.

Desde aquellos días de finales de diciembre en los que se 
comenzó la campaña de inmunización, se han administrado 
más de 4 millones y medio de dosis, es decir, el 95 % de las 
que hemos recibido .

Hoy en día, la Comunitat Valenciana cuenta con una tasa 
de las más altas del mundo de población vacunada con 
pauta completa, por encima de países como Alemania, 
Francia, Estados Unidos, Suiza, Portugal, Dinamarca, Suecia, 
Noruega, Finlandia, entre muchos otros .

Todo ello gracias a los extraordinarios trabajadores de la 
sanidad pública valenciana que han realizado –y siguen 
realizando– un enorme esfuerzo en los hospitales, en los 
centros de atención primaria, en los puntos de vacunación y 
en los centros de salud pública, y a la enorme implicación de 
los valencianos y valencianas en la campaña de vacunación. 
Un ejemplo de ello es que más de doscientos once mil 
ciudadanos han respondido a la petición lanzada desde la 
Conselleria de Sanitat Universal i Salut Pública para que 
nos comunicaran los días que estarán de vacaciones y, de 
esta forma, ajustar la inmunización al calendario que mejor 
se adapte a sus necesidades . La medida se ha dirigido a 
personas de entre 18 a 39 años que aún no ha recibido la 
primera dosis de vacuna y todavía, además, pueden y están 
en el tiempo para activar en la página web la petición de 
cierre de sus días de vacaciones .

La gran respuesta ciudadana que ha tenido esta iniciativa nos 
permitirá ser más eficientes en la campaña de vacunación en 
las próximas semanas, y citar solo a las personas que pueden 
acudir a recibir su dosis en los puntos de inmunización . 
También, nos van a permitir avanzar con mayor rapidez las 
vacunas extra que recibiremos del ministerio de sanidad 
durante los meses de agosto y septiembre.

Como saben, durante los últimos meses hemos estado 
reclamando al ministerio que nos compensara por el menor 
número de dosis que hemos recibido respecto a otras 
comunidades autónomas: por una parte, por la vacunación 
a ciudadanos de otras autonomías que hemos vacunado en 
la Comunitat Valenciana, un número de persones, entorno 
a los 10.000 valencianos que han sido vacunados en otros 
territorios; por otra parte, por el déficit de viales derivado 
del criterio de distribución de dosis del gobierno porque –
como ustedes saben y yo creo recordar que lo he explicado 
ante esta cámara– en un primer momento el reparto 
se realizó en función de la composición de los grupos 
(inintel·ligible) ... Durante esos meses, las autonomías con 
una población más envejecida se vieron beneficiadas por la 
llegada de un mayor número de vacunas, como he explicado 
en varias ocasiones, porque este es un Sistema Nacional 
de Salud que es solidario en los momentos más difíciles y 
complicados cómo era atender a las personas mayores .

A partir del mes de abril, sin embargo, el criterio 
se modificó, de reparto, y la referencia fue el peso 
poblacional de cada comunidad autónoma . Este cambio 
en la forma de entregar los viales perjudicó a los 
territorios con población más joven, como es el caso de 
la Comunitat Valenciana. Para compensar este desfase, el 
ministerio de sanidad informó a la conselleria la semana 
pasada que en agosto recibiremos 243.970 dosis extra. 
Frente al envío previsto de 197.000 dosis de la vacuna 
moderna, se recibirán 441.570, más del doble. Esta 
inyección de vacunas permitirá acelerar la planificación 
prevista y adelantar aún más la vacunación de los más 
jóvenes.

Como saben, ya hemos comenzado a vacunar a los 
valencianos y valencianas hoy mismo, a los que tienen 
edades comprendidas entre 20 y 29 años, que en el interior 
prácticamente la semana pasada concluyó. Este viernes, 
además, pude conversar con jóvenes de 19 años que habían 
acudido a vacunarse en el centro de salud de Albocàsser. 
Y esta semana vacunaremos ya de forma generalizada en 
los puntos de vacunación masiva a este grupo de edad, 
adelantándonos en dos semanas al calendario inicialmente 
previsto .

Gracias a ellos y al incremento de vacunas que recibiremos 
en agosto, podemos empezar a proteger a los chicos y chicas 
de entre 17 y 18 años la última semana de agosto, de forma 
que ya habrán recibido la primera vacuna antes del inicio de 
curso .

Como saben, esta es nuestra prioridad: acelerar la 
inmunización y seguir protegiendo a la ciudadanía . Las 
vacunas están demostrando su eficacia para evitar 
fallecimientos. Como les decía al inicio, desde que finalizó la 
vacunación no hemos tenido que lamentar ninguna víctima 
más entre los residentes de los centros de mayores . Pero, 
este efecto protector también lo comprobamos en el perfil 
de pacientes de los hospitales; solo 3 de las 78 personas que 
estaban ingresadas en la UCI el viernes pasado tenían más 
de 75 años, es solo el 3,8 %. Hace cuatro meses esta tasa era 
casi cuatro veces superior .

Insisto, las vacunas funcionan. Por ello, seguiremos 
impulsando la inmunización para acortar los plazos hasta 
llegar al objetivo de alcanzar la protección colectiva en el 
menor tiempo posible.

Y al mismo tiempo que aceleramos el proceso de 
vacunación, vamos a seguir fortaleciendo nuestro sistema 
sanitario y lo vamos a seguir adaptando, como hemos  
hecho hasta ahora desde el inicio de la pandemia y en 
función de la evolución de esta. De este modo, reforzamos 
con 9.045 profesionales la plantilla habitual durante  
el 2020. Este año hemos renovado 6.053 contratos, de los 
que 2.146 son de atención primaria. Todo el personal de 
enfermería, a 900 profesionales que fueron contratados 
con los contratos COVID se les formalizó nuevo contrato 
hasta el 31 de diciembre. Y a estos recursos hay que 
añadir 7.300 nuevos contratos del plan de vacaciones y 
de refuerzo de verano, de los cuales aproximadamente 
2.000 se han destinado a los centros de atención primaria. 
Hemos contratado, también, 450 rastreadores para 
reforzar el seguimiento de casos, 450 rastreadores que 
se han incorporado a los centros de atención primaria 
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y que están ya en sus puestos. De esta forma, entre los 
contratos que hemos renovado del plan de vacaciones y los 
nuevos rastreadores, en estos momentos contamos con un 
refuerzo de 13.813 profesionales en la red pública sanitaria 
valenciana. El plan de vacaciones de este año cuenta con 
un presupuesto de 59,5 millones de euros, 1.900.000 euros 
más que el año pasado. También, se ha incrementado el 
presupuesto del plan de refuerzo que llega a los 4 millones 
de euros .

Y me van a permitir que insista en destacar y agradecer la 
impagable labor que han realizado los equipos humanos, 
que están siendo un ejemplo de dedicación y compromiso. 
(Aplaudiments) Los profesionales han estado ahí desde el 
principio y lo están ahora en el proceso de vacunación . Han 
demostrado una enorme capacidad de respuesta en los 
hospitales, en los centros de salud, en las urgencias, en la 
gestión. La asistencia sanitaria ha sido posible gracias a su 
entrega, a su esfuerzo y a su vocación en la situación más 
difícil a la que ningún sistema sanitario se había enfrentado, 
ninguno, ningún sistema se había enfrentado jamás en la 
historia reciente .

Mantenemos, pues, nuestro objetivo de lograr la 
estabilización de la plantilla, porque este gobierno está 
absolutamente comprometido con la estabilidad del empleo 
público y la lucha contra la temporalidad . La conselleria de 
sanidad ya activó las ofertas de empleo público de 2014, 
2015 y 2016 que estaban paralizadas y que suman 3.608 
plazas. Queda pendiente la OPE 2017, 2018, 2019 y 2020 
que alcanza a 15.392 plazas.

La pandemia nos obligó a cambiar el calendario previsto y 
se tuvieron que aplazar los exámenes porque así se acordó 
en la mesa sectorial con los sindicatos, igual que se acordó 
reanudar en mayo los exámenes de las OPE 2017, 2018  
y 2019, que comenzarán entre noviembre y diciembre de este 
año. Una vez se celebren esas pruebas, pasaremos de una 
temporalidad del 37,5 % en junio de 2015 a menos del 10 %.

Y hace apenas una semana se han ha incorporado 
1.008 médicos residentes al sistema público de salud 
valenciano . A todos ellos les doy la bienvenida y les quiero 
agradecer que hayan elegido la Comunitat Valenciana 
para completar su formación.

Quiero insistir en que nuestro objetivo de estabilizar 
plantillas, pero también nuestro objetivo es invertir en 
infraestructuras más flexibles, con mayor capacidad de 
adaptación y también en tecnología . Para ello, hemos 
elaborado un plan de infraestructuras que supone una 
inversión de 658 millones con el que reforzar la capacidad 
de respuesta de la sanidad pública valenciana y que incluye 
la construcción y ampliación tanto de centros de atención 
primaria y de especialidades como centros hospitalarios .

La pandemia ha puesto de manifiesto que necesitamos 
unas infraestructuras más flexibles, sostenibles, eficientes, 
adaptativa para poder atender en cada momento la situación 
que podamos vivir en el futuro la Comunitat Valenciana.

Por otra parte, esta pandemia mundial ha afectado a todos 
los países por igual, pero nosotros tenemos la fortuna de 
formar parte de la Unión Europea, que ha sabido reaccionar 
con diligencia ante una crisis sanitaria, económica y social sin 

precedentes, y ha aprobado unos planes de reconstrucción, 
de los cuales nuestro país va a poder beneficiarse.

En virtud de estos planes de recuperación, el Gobierno de 
España ha aprobado el Plan de recuperación, transformación 
y resiliencia. Un plan que va a permitir modernizar nuestro 
país y reforzarlo para el futuro, y también supone  
una oportunidad para la sanidad valenciana . De los más  
de 796 millones de euros con que cuenta el plan Inveat para 
la inversión de equipos de tecnología sanitaria, a la Comunitat 
Valenciana se la han asignado 81 millones de euros.

Señorías, el hecho de que la Comunitat Valenciana tuviera 
durante cien días los mejores datos de incidencia de nuestro 
país y de Europa nos llevó a un escenario en el que vimos 
que era posible avanzar en una apertura progresiva, porque 
además se estaba acelerando el proceso de vacunación .

Sin embargo, el final del curso escolar, la irrupción de nuevas 
variantes, como la variante delta, que, como les he dicho, ya 
ocupa el 70 % y es más transmisible, la apertura que supuso 
el fin de toque de queda a la movilidad, el incremento de 
las relaciones sociales generó una tormenta perfecta que 
ha traído consigo una nueva ola en toda España. Es cierto 
que estamos por debajo de la media en los principales 
indicadores con incidencia acumulada a 7 y 14 días, y el 
porcentaje de hospitalización de planta y UCI también está 
por debajo de la media española.

Nuestro objetivo siempre ha sido salvaguardar la salud de 
todos, de ahí la decisión de endurecer las medidas . Una 
decisión, créanme, que no ha sido para el Consell nada 
fácil de tomar, ya que somos conscientes del impacto que 
tiene tanto en la vida, en la cotidianidad, en la rutina de 
las personas, como en la actividad económica de nuestras 
empresas. No obstante, su eficacia ha quedado demostrada 
sobradamente en ocasiones anteriores cuando hemos 
logrado frenar el avance del virus en nuestra comunidad. 
Hemos seguido las indicaciones marcadas por el documento 
de actuaciones de respuesta coordinada para la transmisión 
de la COVID-19, que fue elaborado por la ponencia de 
alertas aprobado por la Comisión de Salud del Sistema 
Nacional de Salud y también acordado y refrendado por el 
Consejo Interterritorial, documento que fue actualizado 
el 2 de junio de 2021, y que es la guía para todas las 
comunidades a la hora de adoptar medidas y aplicar las 
mismas, y que han sido además valoradas y recogidas en 
cada una de las resoluciones de carácter general que se han 
ido dictando .

Además, hemos obtenido la autorización del Tribunal 
Superior de Justicia, lo que demuestra que las medidas 
adoptadas siempre han sido proporcionadas, adecuadas 
y debidamente justificadas mediante el correspondiente 
informe epidemiológico. El último aval del Tribunal Superior 
de Justicia de la Comunitat ha sido para las medidas que hoy 
mismo han entrado en vigor y que afectan a 77 municipios 
de la comunitat en cuanto a limitación de movilidad 
nocturna, de una de la madrugada a seis de la mañana; y 
para toda la comunidad, la limitación de agrupaciones o 
reuniones de carácter familiar o social a un número máximo 
de 10 personas, tanto en espacios públicos como privados.

El Tribunal Superior de Justicia de la Comunidad Valenciana 
considera las medidas equilibradas, por derivarse de ellas 



Número 9  ¦  26-07-2021 Pàg. 350

más beneficio para el interés general, que es la contención 
de la pandemia, que perjuicios sobre otros bienes o valores 
en conflicto. Según el Tribunal Superior de Justicia, la 
justificación sustantiva de las medidas sanitarias está a la 
altura de la intensidad y extensión de las restricciones de los 
derechos fundamentales de que se trata.

Señorías, hemos vivido momentos muy difíciles, hemos 
tenido que activar la resiliencia ante el sufrimiento que 
nos ha causado una pandemia como ésta con el fin de 
salir fortalecidos en un proceso activo de resistencia, 
construcción y autoafirmación. Hemos ido adoptando 
decisiones siempre tomando como base la evidencia 
científica. Nos hemos guiado por la proporcionalidad, el rigor 
y la prudencia con el fin de ir planificando en función de los 
diferentes escenarios en los que nos hemos encontrado en 
cada momento .

Lo cierto es que la adversidad que supone esta pandemia 
también nos ha dado una oportunidad para reinventar 
y acelerar algunos procesos que en otras circunstancias 
nos hubiera llevado mucho tiempo implantar. Nos hemos 
adaptado a la nueva realidad, a la realidad de las relaciones 
de los ciudadanos con el sistema sanitario, sobre todo en 
el ámbito de atención primaria . La experiencia de atención 
telefónica durante la crisis ha mostrado las ventajas de 
utilizar las tecnologías de la información y la comunicación. 
La pandemia ha acelerado y ha ampliado la atención 
telefónica en atención primaria. Fíjense que en marzo, abril 
y mayo pasamos de recibir cuarenta y dos mil llamadas 
telefónicas al mes a más de un millón también mensual. 
Tuvimos que triplicar las líneas y establecer un call center 
para la atención COVID . A día de hoy, los pacientes que 
solicitan cita a través de la App o de la web recurren a la cita 
de consulta telefónica en un 57 % los casos, mientras que  
el 43 % prefiere la consulta presencial.

El informe y el volumen de informes clínicos consultados 
por la ciudadanía a través del portal de la historia de salud 
electrónica ha crecido de forma sustancial. En el período 
de enero a junio de 2021 ya se ha superado el número de 
informes consultados en todo el año 2020. 265.112 en seis 
meses de 2021, frente a los 226.563 en todo el 2020.

Se ha dado respuesta a la necesidad de la ciudadanía de 
acceso a los datos clínicos sin necesidad de desplazarse 
físicamente a la consulta de su facultativo, y se han puesto 
en marcha durante la pandemia dos nuevos tipos de 
informes: los partes de incapacidad laboral temporal, desde 
enero a junio se han consultado 40.941 informes; el informe 
del paciente europeo, que permite mejorar la asistencia 
sanitaria no programada, tanto de las personas que viajan 
fuera de España como de los ciudadanos europeos que son 
atendidos en nuestro territorio . Desde el 9 de mayo  
de 2021 que se ofreció a la ciudadanía, se han realizado más 
de dos mil doscientas noventa y dos consultas .

También ampliamos la tramitación electrónica de la tarjeta 
sanitaria del Sistema de Información Poblacional, y más 
de doscientos mil ciudadanos han accedido a los trámites 
habilitados desde su inicio en agosto del 2020, que permite, 
entre otras funciones, seleccionar diferentes opciones de 
comunicación. En caso de presentar dificultades auditivas 
pueden elegir, vídeo, consulta o videointerpretación en la 
lengua de signos .

En el último año se ha doblado el número de descargas de 
la app GVASalut, y en estos momentos se han producido ya 
aproximadamente 1,5 millones de descargas.

616.784 personas han obtenido el certificado digital de 
la Unión Europea . La Comunitat Valenciana estuvo desde 
el primer momento en el proyecto puesto en marcha con 
el Ministerio de Sanidad para poder contar en un tiempo 
récord con un certificado para la movilidad en el ámbito 
europeo .

Como pueden ver, durante la pandemia hemos tenido que 
llevar a cabo un despliegue tecnológico y de digitalización 
sin precedentes. Y todo ello, señorías, ha venido para 
quedarse . En estos momentos se está implantando 
la teleconsulta de manera progresiva, permitiendo la 
comunicación por voz y chat por si los pacientes necesitan 
que el o la profesional sanitaria le indique algo por escrito. 
En las video consultas se permiten también las consultas 
grupales por si una persona necesita estar acompañada de 
un familiar o de un cuidador. Seguimos avanzando porque 
en la siguiente versión en la que estamos trabajando 
se ha marcado como requisito el subtítulo durante la 
conversación . No hay duda de que hemos tenido que actuar 
muy rápido para poder atender las necesidades y ampliar las 
relaciones y rapidez entre el paciente y la sanidad .

Ha sido necesario y hemos avanzado también en la 
implantación de muchos proyectos relacionados con 
la atención al paciente y su relación con el sistema que 
ya estaban previstos, pero que todavía no se habían 
desarrollado .

Señorías, las últimas palabras de mi intervención van 
dirigidas a las personas que siguen luchando por su vida 
en los hospitales . Desde aquí les deseamos una pronta 
recuperación y nos sentimos unidos a sus familias.

Hoy también quiero expresar mi absoluta gratitud al personal 
sanitario, al personal sociosanitario y no sanitario que se 
están dejando la piel pese al agotamiento pandémico en los 
hospitales, en las residencias, en los centros de salud, en los 
espacios de vacunación y en los centros de salud pública .

Hoy los alcaldes y alcaldesas siguen dejándose la piel para 
proteger a los ciudadanos, a quienes deseo agradecer su 
disposición y colaboración . También a los Cuerpos y Fuerzas 
de Seguridad que velan porque se cumplan las medidas de 
prevención. Gratitud hacia ellos.

Hoy también quiero mostrar mi gratitud y reconocimiento a 
empresas, autónomos, empleados y empleadas que siguen 
trabajando sin descanso para recuperar la economía.

Soy consciente de que el último año y medio ha sido muy, 
muy difícil, muy difícil no poder disfrutar de celebraciones, 
de encuentros con amigos, no hemos podido tampoco 
expresar nuestros sentimientos con abrazos. Y hoy muchos 
jóvenes están deseando recuperar la normalidad. A todos 
ellos también mi gratitud por el enorme sacrificio que están 
realizando . Y a los ciudadanos en general mi reconocimiento .

Pero sobre todo quiero reiterar un recuerdo para quienes 
han fallecido y para sus familias. Siempre estarán en nuestra 
memoria .
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Cada día que pasa, cada día que pasa es un día menos que 
falta para que pongamos fin a esta pandemia. Trabajemos 
juntos para acabar con este virus que nos ha cambiado la 
vida .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltíssimes gràcies, consellera, per esta extensa intervenció 
explicativa de tota la situació que estem vivint i les mesures 
que ha pres la conselleria .

Ara passarem a donar paraula als grups parlamentaris 
perquè fixen la seua posició.

En primer lloc, en nom del Grup Parlamentari Vox 
Comunidad Valenciana, té la paraula la il·lustre síndica, 
diputada del grup, Ana Vega .

Quan vosté vullga, senyoria .

La senyora Vega Campos:

Muchas gracias, presidente .

Buenos días, compañeros diputados.

En primer lugar, desde nuestro grupo parlamentario, nuestro 
reconocimiento y cariño, como ha adelantado la consellera, a 
todos los sanitarios que han estado al pie del cañón, llevan 
ya un año y cuatro meses, y que siguen, a pesar de estar 
exhaustos por culpa de esta horrible pandemia del virus 
chino. Pero, especialmente, todo nuestro cariño a las familias 
de aquellos sanitarios que, literalmente, se han dejado la 
vida para protegernos a todos nosotros . Que su entrega y 
su sacrificio estén siempre presentes y no lo olvidemos. Les 
abandonamos en un primer momento, porque no tenían los 
medios necesarios para combatir al virus. No lo volvamos a 
hacer y tengamos presente todo lo que ha sucedido hasta 
ahora para que no se vuelva a repetir.

Mire, señora consellera, yo entiendo que usted tiene que 
venir aquí y cumplir con un trámite porque, después de ese 
titular horrible en prensa: «La consellera de sanidad lleva 
seis meses sin comparecer en las Cortes…» . (Remors) Perdón, 
señor Mata, estoy en el uso de la palabra. Le pido un poco 
de respeto . (Veus) Sí, claro.

Señor presidente, pido…

El senyor president:

Sí, sí, té vosté tota la raó.

Demane sempre silenci per a l’orador que està en l’ús de la 
paraula .

Disculpe la interrupció .

La senyora Vega Campos:

Yo entiendo que usted tenga que venir aquí a cumplir un 
trámite, pero ni planificación ni gestión ni adaptación. 
Empezamos mal el discurso, porque usted sigue, usted 
y todo el Consell siguen sin asumir responsabilidades 
y haciendo cero, cero, autocrítica de la gestión de la 
pandemia. Y ya llevamos un año y cuatro meses.

Seis meses, consellera; exactamente, seis meses desde la 
última vez que usted se dignó a comparecer ante estas 
Cortes. Seis meses sin comparecer ni en el pleno ni en la 
comisión. Seis meses en los que se viene desarrollando 
el proceso de vacunación y viene a explicarlo ahora. Seis 
meses en los que se han aplicado durísimas medidas 
restrictivas de derechos fundamentales, como el derecho 
a la libre circulación y al trabajo. Seis meses en los que 
la hostelería y el ocio nocturno han sido criminalizados 
sin ninguna justificación y asfixiados hasta agonizar. Y, 
al margen de la pandemia, seis meses en los que se han 
debatido cuestiones tales como la creación de una empresa 
pública de salud, los procesos de reversión o los despidos 
de miles de sanitarios, a través de un mensaje de Whatsapp. 
Seis largos meses, consellera, en los que usted no ha venido 
a dar la cara a estas Cortes sobre la situación sanitaria de 
la Comunidad Valenciana. Y, se lo repito, tiene que salir 
un titular en los medios de comunicación para que usted 
venga a comparecer, a leer datos que ya ha dado en sus 
comparecencias en prensa. Pues, mire, para ese viaje no 
hacían falta tantas alforjas. ¿Ahora qué? ¿Qué hacemos 
ahora?

Mire, desde Vox, podemos entender que esta es una 
situación muy complicada, podemos entender que nadie 
esperaba que hubiera una pandemia mundial, podemos 
incluso entender que en marzo del 2020 no hubiera ni 
previsión ni planificación para combatir el virus chino y 
sus terribles consecuencias sanitarias y económicas, pero, 
consellera, ya llevamos un año, un largo año y cuatro meses y 
sigue usted asentada en la más absoluta improvisación .

Porque, mire, el 16 de junio del 2021, en estas Cortes, en 
la sesión de control, el molt honorable president nos llamó a 
Vox catastrofistas y conspiranoicos, por vaticinar una nueva 
ola de contagios por su falta de previsión. Pues, bien, ya lo 
ha dicho usted, la Comunidad Valenciana cierra esta última 
semana con casi veinte mil casos detectados y, hasta este 
viernes, había 586 enfermos hospitalizados, de los  
cuales 78 en estado crítico. A lo largo de los últimos cinco 
días, 59 personas han precisado de un ingreso y 12 han 
necesitado cuidados intensivos y las UCI ya alcanzan y 
superan el umbral del 10 % y han pasado a situarse en un 
nivel de alerta medio y ocho personas han muerto a causa 
del virus, ocho familias destrozadas.

De verdad, aunque usted los compare con otras épocas, 
otros meses de la epidemia, usted no puede vender estos 
datos como un logro, porque son un auténtico fracaso. Y 
no son teorías de la conspiración ni catastrofismo, señora 
Barceló; Vox se lo preguntó en innumerables ocasiones . 
¿Qué medidas se están tomando para prevenir una nueva 
ola? ¿Se está siguiendo la trazabilidad de los contagios, para 
poder prevenir una nueva ola de COVID? ¿Qué medidas se 
están estudiando para evitar los contagios de la variante 
delta? ¿Va a contar la conselleria con personal sanitario 
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suficiente, de cara a una nueva ola de COVID? Y usted 
venía a estas Cortes a decirnos que tranquilos, que aquí 
estaba todo controlado . Y aquí estamos, en una nueva ola de 
COVID gravísima por la variante delta .

Mire, es que no somos catastrofistas; somos realistas, somos 
previsores y queríamos que la conselleria fuera previsora 
también. Ustedes llevan un año y cuatro meses asentados 
en la improvisación . Por eso, desde Vox, creemos que ya 
es hora de que usted deje los mandos a los verdaderos 
expertos y deje de tomar decisiones a golpe de titular, 
consellera, los ciudadanos y los sanitarios se lo agradecerían 
enormemente .

Y, mire, la dimisión es lo mínimo, lo mínimo que se puede 
exigir a la consellera de Sanidad de la región europea donde 
más sanitario contagiados ha habido . Porque la dimisión es el 
mínimo precio que usted debe de pagar por vivir de espaldas 
al sacrificio y al sufrimiento de unos grandísimos profesionales 
a los que usted ha enviado a la guerra con un palo .

Ustedes llevan gobernando esta autonomía desde 2015 y 
los resultados han sido nefastos para la sanidad. Pero ¿sabe 
cuál es la diferencia entre la gestión sanitaria que han hecho 
ustedes y la del Partido Popular? Ninguna, absolutamente 
ninguna . Ustedes, que se les llenaba la boca denunciando 
los recortes en sanidad, han seguido a rajatabla su política 
de tratar a uno de los tres principales públicos, sino el 
más importante, como un área insignificante y, por tanto, 
víctima primera del despilfarro de dinero público que tienen 
ustedes con los sindicatos, con la patronal y con todas esas 
asociaciones afines y pancatalanistas.

Mire, desde Vox, llevamos pidiendo más inversión en 
sanidad desde que entramos por esa puerta . Hemos 
propuesto que se planteara la reducción del IVA en las 
mascarillas, que las PCR se pudieran realizar en farmacias 
–curiosamente, ahora el gobierno de la nación dice que 
debe de hacerse– . Pedimos que se hiciera un plan de 
seguimiento a quienes sufren las secuelas de la COVID. Les 
advertimos sobre el exceso de la presión sobre la atención 
primaria y que debía ser reforzada. Propusimos que se 
contara con más rastreadores para no saturar la atención 
primaria. Pedimos que apoyaran nuestra iniciativa de que 
se declarara la COVID como enfermedad profesional a los 
sanitarios. Pedimos el control de fronteras y, sobre todo, 
en los aeropuertos . Y una tras otra se han negado a apoyar 
nuestras iniciativas de sentido común, simplemente por 
venir de Vox; curioso, ahora algunas de ellas incluso las 
aplica Pedro Sánchez.

Mire, consellera, ya está bien de jugar con la vida y con el pan 
de las familias. Ya está bien de los toques de queda y de la 
ley seca absurda .

 
El senyor president:

Senyoria.

 
La senyora Vega Campos:

Ya vale de criminalizar a los jóvenes, a la hostelería y al ocio 
nocturno, sin evidencias científicas.

Termino ya, presidente. Dejen de buscar culpables fuera 
del Consell, porque el único culpable de que la Comunidad 
Valenciana se encuentra, a día de hoy, tal como está es 
el gobierno del Botánico . Dediquen todos esos millones 
de À Punt, de la conselleria de transparencia y de todos 
sus chiringuitos a contratar sanitarios, a mejorar las 
infraestructuras sanitarias y a mejorar la atención primaria. 
Los sanitarios y los ciudadanos se lo agradecerán . 
(Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

Entenc que hi haurà una rèplica conjunta. Per tant, donarem 
la paraula ara el grup . . ., la compareixença . . . Donarem la 
paraula a l’il·lustre diputat Fernando Llopis que, en nom del 
Grup Parlamentari Ciudadanos, fixarà posició.

El senyor Llopis Pascual:

Gràcies, senyor president.

Honorable consellera, señora Bravo.

Honorable conseller, señor España.

Honorable consellera, señora Barceló.

En primer lugar, quiero agradecerle su comparecencia . 
Hubiera sido deseable que no se hubiese hecho de rogar 
tanto, pero, en fin, al final todo llega.

Y, en primer lugar, lo que me gustaría decirle es que no 
voy a poner en duda su dedicación, pero también que, 
desgraciadamente, no es suficientemente con trabajar, sino 
hay que hacerlo bien porque la salud y la economía de todos 
los valencianos, pues, dependen en gran medida de sus 
acciones .

Desgraciadamente, hemos tenido que soportar un cúmulo 
de errores, desaciertos, actuaciones dogmáticas varias que 
nos han conducido a una situación difícil, actual en este 
momento, o a la muy terrible y funesta de finales del año 
pasado .

En su defensa podemos indicar que la terrible pandemia 
ha coincidido con el peor presidente del gobierno español 
que se recuerda en las últimas décadas. Pero el hecho de 
que este nefasto presidente sea el Partido Socialista, como 
usted, le ha hecho ponerse de su lado, en vez del de los 
valencianos, en demasiadas ocasiones .

Usted tampoco ha sido una buena gestora de sanidad 
valenciana . No ha sido capaz de rodearse de un equipo 
competente que ayudará a la toma de decisiones en asuntos 
muy complicados . No podemos olvidar que no solo es la 
pandemia; antes la pandemia teníamos unas listas de espera 
totalmente desbocadas, que se ocultaron un sótano cuando 
llegó la pandemia porque, evidentemente, había un nuevo 
reto que combatir. Y, en su honor, señora consellera, hay 
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que decirle que en los momentos duros supo estar al frente, 
mientras a veces la consellera de asuntos sociales había que 
mandar a Miguel Strogoff para saber dónde estaba, porque 
abandono, de alguna forma, a dependientes y a residencias 
de asuntos sociales. Pero, en fin.

Además, algunas de sus decisiones en esos momentos 
no fueron las adecuadas, como los famosos hospitales de 
campaña, ahora cerrados y apenas utilizados durante la 
pandemia; ha sido una inversión muy cara, que se podía 
haber dedicado a otras cosas . Tampoco estuvo usted 
afortunada cuando culpó a los sanitarios de contagiarse en 
reuniones familiares.

Pero, mire, le voy a decir una cosa, yo creo que en aquellos 
momentos era difícil saber las decisiones que había que 
tomar . Era una situación nueva y a mí me gustaría centrarme 
en las decisiones que usted tomó cuando esas primeras olas 
de muerte decayeron y empezamos a alcanzar una situación 
estable, ¿no?, que son las decisiones que tomaron en ese 
momento que me hacen muy difícil confiar en que usted 
está preparada para gestionar la sanidad de la Comunidad 
Valenciana .

Una de las lecciones del general chino Sun Tzu que suelo 
utilizar en mis clases dice: «Recordar siempre el peligro 
cuando estás a salvo y el caos en tiempos de orden, 
permanece atento al peligro y al caos mientras no tengan 
todavía forma y evítalos antes de que se presenten. Esta 
es la mejor estrategia de todas». Cada vez que el virus 
nos ha dado un respiro, cada vez que caía el número de 
valencianos que morían, usted se ha olvidado el virus . Y lo 
ha hecho hoy también, ha hinchado como si fuera un pavo 
real, ha venido aquí: que somos los mejores, que somos 
los mejores. Bueno. Al final, han vuelto, en esos momentos 
de ufanidad, a sus sectarismos varios, su odio a la sanidad 
privada y a su incapacidad manifiesta para preparar la 
inevitable siguiente ola .

En verano del año pasado, en Navidad, ahora otra vez, el 
virus vuelve golpear a los valencianos . Pero, cada vez que 
bajaba un poco la intensidad, volvía a dedicar el tiempo de 
cómo gestionaba la reversión del hospital de Torrevieja o 
cómo construyó una empresa pública . Y así que, mientras 
socialistas, Compromís y Podemos se debatían entre empresa 
pública, sí, empresa pública, no, usted tomaba decisiones 
como: recorte de más de tres mil profesionales sanitarios 
despedidos vía watsap, recorte de 200 camas de hospital, 
recorte de rastreadores, cierre de consultorios auxiliares y 
centros de salud, recorte del número de pruebas PCR.

Y así que mientras socialistas, Compromís y Podemos 
jugaban a ser los defensores de la sanidad pública, realmente 
la hundían con sus decisiones, una y otra vez . Así, mientras 
se ponían camisetas reivindicativas, la realidad actual es 
que los médicos, en muchas ocasiones, tienen que atender 
a más de cien pacientes al día y los valencianos esperar 
horas para ser atendidos. Uno de los graves errores fue que 
ustedes decidieron no renovar todos los contratos COVID, 
provocando falta de sustituciones, hacinamiento en las 
consultas y servicios de urgencias que, como usted sabe, es 
un factor predisponente para aumentar los contagios.

Me gustaría preguntarle también por la planificación de 
personal que ha hecho para este verano . Ustedes están 

forzando a los sanitarios a trabajar en condiciones penosas 
que facilitan y explican la alta tasa de contagios. Números –y 
aquí vamos a los números que usted ha obviado– números 
del ministerio de hace tres días: un 12 % de los sanitarios 
de toda España contagiados son de esta comunidad. 
Simplemente para poner datos, la Comunidad Valenciana 
tiene el triple de sanitarios contagiados que la de Madrid a 
día de hoy . Tendrá que explicarnos por qué le ha vuelto a 
pillar el toro .

Pero, al final, mire que se junta el Gobierno del Botánico un 
fin de semana y ya lo van a arreglar todo. El president Puig 
se levanta un día y dice: «I have a dream; ay!, tinc un somni . 
Voy a vacunar a todo cristo, hasta el que toca el ukelele en el 
metro de Colón». Vamos a ver, ¿le digo los datos,  
señora Barceló? Muy bien, los datos, no el sueño del 
presidente Ximo Puig. Datos del 22 de julio: valencianos  
de 20 a 29 años, no se ha vacunado ni uno de cada diez con 
pauta completa; de 30 a 39, la Comunidad Valenciana es la 
última, no ya a 30 puntos no solo de la primera sino de la 
tercera; de 40 a 49 años somos la cuarta por la cola.

Y si cogemos los datos de ciudadanos vacunados con una 
dosis, ¿sabe cuál es la comunidad española la última? La 
valenciana, es la valenciana. Y usted, por uno de los motivos 
por los que no puede seguir siendo consellera es porque 
nos ha dicho…, ha mentido. Usted dice aquí, ha dicho aquí 
hace unos minutos: las vacunas funcionan, la prioridad del 
Botànic ha sido la inmunización.

Yo le digo, señora Barceló, mentira, mentira. En este 
grupo desde febrero, desde el Grupo ciudadanos, venimos 
insistiendo que se nos está castigando con un número 
injustificado de vacunas y usted lo sabe. Se lo pregunté aquí 
y usted me dijo: nos reparten las vacunas adecuadas, nos 
reparten las vacunas adecuadas .

Volvimos a llevar una propuesta a la comisión de sanidad, 
Partido Socialista votó en contra, Compromís votó en contra 
y Podemos votó en contra. Ninguno de los partidos del 
Botànic asumía que recibíamos menos vacunas. Al final se 
ha demostrado el grave error que se ha cometido. Hemos 
recibido un castigo, un número de vacunas muy por debajo 
del que nos tocaba, señora Barceló, y los números están 
ahí. Somos los últimos, señora Barceló, no tenga los sueños 
del señor Puig. I have a dream, no . I a have a dream, no, la 
realidad es que estamos a la cola .

Y ahora dicen que va a ser generoso el señor Sánchez y nos 
va a enviar un extra. No señor, nos tenía que enviar muchas 
vacunas más para compensarnos toda la campaña turística 
que se ha ido a la mierda por su culpa y por su incapacidad, 
señora Barceló.

 
El senyor president:

Senyoria.

 
El senyor Llopis Pascual:

Porque si hubiéramos tenido las vacunas en el momento que 
tocaba, a lo mejor, no estaríamos sufriendo tanto ahora. E 
insisto, hubo un grupo que –se llama Ciudadanos– desde 
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febrero viene diciendo: No estamos recibiendo las vacunas 
que nos corresponden. Ninguno del Botànic…, bueno, de 
hecho, me decían que si yo soñaba o si no sabía sumar, yo 
ya no sé si saben sumar o si prefieren agachar y pegar la 
cabotà ante Sánchez. No sé cuál de las dos cosas es peor. 
Pero, señora Barceló, lo importante ahora es dejarse de 
dogmatismos y poner a los valencianos por delante de otras 
cosas, y ustedes no lo han hecho .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies senyoria.

Continuarem coneixent la posició dels grups parlamentaris. 
Ara, en nom del Grup Parlamentari Popular, intervindrà 
l’il·lustre diputat José Juan Zaplana sobre la compareixença 
de l’honorable consellera .

Quan vosté vullga, senyoria .

El senyor Zaplana López:

Gracias, señor presidente.

3.241, señora consellera. 3.241 son los valencianos, los 
alicantinos y los castellonenses que han perdido la vida por 
la COVID desde la última vez que usted compareció en estas 
Cortes hace ya seis meses, el 50 % de todos los fallecidos en 
esta pandemia sin que usted haya dado la cara .

Ha dicho usted que no tenía inconveniente en venir, faltaría 
más. Lo que no entiende usted es que tiene una obligación 
con estas Cortes, con esos 3.241 muertos, con sus familias 
y con toda la ciudadanía para rendir cuentas del desastre 
de su incompetente gestión y la del señor Puig, que una 
vez más se esconde y la deja a usted sola, señora Barceló. 
(Aplaudiments)

Una vez más ha demostrado usted estar instaurada en la 
autocomplacencia. No ha realizado ni una sola autocrítica, 
cualquiera que la oiga parece que aquí, en esta comunidad, 
no hay COVID. Se le ha olvidado a usted que también 
hemos tenido en estos 6 meses los peores datos de Europa 
muchas semanas. Olvida usted las 3.241 personas que han 
fallecido. Y si todo está tan bien, ¿por qué hoy la atención 
primaria está sobresaturada? Y ¿por qué los servicios de 
urgencia están colapsados?

Hoy sigue teniendo en la calle a profesionales agotados 
reclamando que usted está dejando morir el sistema sanitario, 
como está pasando en Alcoy o en la Ribera. Hoy volvemos 
a tener las medidas más restrictivas del territorio nacional, 
otra vez las mismas que han demostrado que no son eficaces 
contra la COVID . Hoy volvemos a estar igual que hace meses 
porque usted no hace nada . En esos datos que nos ha dado, la 
única diferencia es la vacuna, no su gestión.

El señor Puig, en marzo, le decía al turista: En Semana 
Santa no nos veremos, pero habrá verano de reencuentro. 

Ustedes pidieron esfuerzos y responsabilidad a la población, 
mantuvieron las medidas más duras del país sacrificando la 
Semana Santa y muchas economías familiares para asegurar, 
según ustedes, una buena campaña de verano. Y ni Semana 
Santa ni verano. Ustedes ahora vuelven a exigir sacrificios a 
los mismos, ustedes criminalizan sectores fundamentales y 
ahora, además, incorporan a los jóvenes en la justificación 
a su incapacidad . Y, consellera, a los jóvenes no se les 
criminaliza, se les vacuna. Repita conmigo: vacunar, no 
castigar.

Porque su obligación era preparar el sistema sanitario 
mientras la ciudadanía estaba haciendo esos esfuerzos, pero 
usted no ha hecho nada. Seguimos teniendo problemas 
graves con todas las patologías no COVID, a las que usted 
tiene olvidadas, y no puede seguir escondiéndose en la 
pandemia como excusa para su incapacidad . Usted, en 
este tiempo que exigía esfuerzos a la hostelería, al ocio 
nocturno, a nuestros profesionales y a la población en 
general, despidió 3.300 sanitarios, cerró los centros de salud 
por las tardes, relajó todavía más la realización de pruebas 
diagnósticas, dejó de exigir al Gobierno de Sánchez el déficit 
de vacunas al que nos ha sometido.

Fue la última comunidad en publicar la bolsa de 
sustituciones de verano, con lo que no se han podido cubrir 
todas las necesidades; tiene cerrados los consultorios 
de costa y, además, está cerrando centros, como el de 
especialidades de Almassora, por falta de personal. Por su 
diagnóstico parece que viva usted en otra realidad, porque 
en este último mes se han multiplicado por cuatro los 
sanitarios que están contagiados y por cinco los que están 
en cuarentena y usted no ha previsto nada para asegurar 
la cobertura sanitaria . Llega tarde y mal, como lo ha hecho 
durante toda la pandemia .

Los hospitales y sus servicios de urgencias se vuelven a 
colapsar porque en las últimas semanas hemos podido 
comprobar la subida exponencial de los contagios . Pero 
usted, en vez de articular algún plan especial dentro de sus 
competencias, no hace nada y hoy lo niega. ¿Y sus carpas?, 
¿las va a abrir?, ¿se van a volar?, ¿se van a mojar, señora 
consellera?

Sé que pedirle que dimita es reiterativo, pero es 
fundamental. Porque usted está agotada, sola e incapaz 
de liderar lo que necesita esta comunidad, mientras siguen 
cerrando negocios y sigue muriendo gente . Usted ha 
judicializado esta pandemia, son los jueces los únicos que 
toman decisiones porque en materia sanitaria usted no 
hace nada. Hace 15 días piden otra vez al TSJ medidas 
limitativas de derechos fundamentales, entre ellas esa tan 
científica como cerrar la hostelería a las doce y media en vez 
de a la una . Debe ser que en esa media hora usted puede 
demostrar que el virus se contagia más, esperamos ansiosos 
que nos dé esos informes.

Pues bien, esas medidas que se aplican 15 días  
en 32 municipios no surten efecto y no hay mejora, pero 
usted, en vez de explorar otras alternativas, coge y lo 
extiende a 77 municipios. Y ante la sorpresa por el criterio 
de selección de esos municipios, que no son los que más 
incidencia acumulada tienen, explica que se han  
realizado en virtud de un nuevo criterio en el que 
intervienen 7 indicadores que nadie sabía. Señora Barceló, 
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¿dónde están esos datos? ¿Cómo puede el alcalde de un 
municipio acceder a esa información en tiempo real?

Señora consellera, arbitrariedad, falta de transparencia, 
incompetencia y falta de criterio son los adjetivos que 
definen su gestión. Toda la confianza en la recuperación 
pasa por la vacunación, eso es quizá en lo único en lo que 
estamos de acuerdo. Pero hasta eso, señora consellera, es 
un caos. Nos tienen a la cola de vacunación de toda España 
porque son incapaces de exigir a Sánchez que mande 
las vacunas que nos debe para asegurar que nuestros 
ciudadanos tienen las mismas garantías que el resto de los 
territorios . Después del lío que montaron ustedes con las 
vacunaciones irregulares por su falta de control, hoy nadie 
sabe qué pasó con eso, nos han bloqueado el acceso a la 
información. Vaya falta de transparencia.

Y luego vemos al señor Puig, en uno de sus fake 
«ximoanuncios», que se reúne con una farmacéutica y 
dice que ha logrado un acuerdo para el suministro de 
vacunas. Nada más lejos de la realidad, como el tiempo ha 
demostrado . La única certeza con la vacunación es el gran 
trabajo de unos agotados; profesionales sanitarios que se 
están dejando la piel para intentar salvar su falta de criterio 
y de dirección . Porque, de repente, la semana pasada 
aparecen tres alcaldes socialistas, el de Burjassot, Paterna 
y Picassent, y lanzan un llamamiento a los ciudadanos 
para que por su cuenta y riesgo vayan a vacunarse un día y 
una hora, sin cita previa de su conselleria, y usted se calla . 
Imaginen que en lugar de ser alcaldes socialistas hubieran 
sido de otro partido político, la que habría montado usted, 
señora consellera .

Pero, mire, nosotros no nos escondemos, vamos a seguir 
realizando propuestas, como hemos hecho en privado –y 
usted y el presidente bien saben– como hemos hecho en 
público y como hemos hecho en estas Cortes .

Le voy a dar diez medidas que le proponemos . Una, un plan 
de refuerzo especial de personal sanitario e incorporar 
voluntariamente a aquellos profesionales que lo soliciten, 
realizando una compensación por ese esfuerzo. Dos, 
la apertura de centros de primaria y consultorios que 
mantienen ustedes cerrados, y complementarios, en horario 
de tarde. Tres, reforzar los servicios de urgencia y UCI. 
Cuatro, garantizar de inmediato la vacunación de pacientes 
crónicos de los EPOC, los diabéticos, y la hipertensión. 
Cinco, establecer cita previa voluntaria para vacunación en 
jóvenes ampliando los horarios en 24 horas. Seis, reforzar 
los servicios de salud mental y establecer un circuito 
rápido para evitar el exceso de medicación al que se está 
sometiendo especialmente a los jóvenes. Siete, junto con 
las farmacias, establecer una planificación para agilizar la 
realización de test diagnósticos rápidos, sobre todo en los 
municipios con mayor incidencia . Ocho, reapertura del ocio 
nocturno en su horario habitual, regulando su acceso a 
personas con certificado de vacunación de haber superado 
el COVID o con una PCR negativa. Nueve, recuperación 
del horario a la una en la hostelería para apoyarles en el 
doble turno de las cenas y dejar de ponerles zancadillas. 
Y diez, actualizar en la web de manera diaria los datos por 
municipios y departamentos, con los nuevos indicadores 
que usted ahora contempla en su toma de decisiones, para 
que la población en general y los ayuntamientos en especial 
tengan acceso a la información.

Señora Barceló, plantéese que usted, además de pedirle 
esfuerzos a los demás, también tiene que hacer cosas, está 
ahí para hacerlo . Está usted en el descuento de su paso por 
la conselleria, porque bien sabe que su recambio ya está 
preparado, y va a pasar a la historia como la consellera que 
hundió el sistema sanitario, a la hostelería y al ocio nocturno .

Termino, presidente. Exijan a Sánchez las vacunas que nos 
deben, pongan en marcha planes de refuerzos, vigilen las 
patologías no-COVID, acaben con su sectarismo y cuenten 
con los centros privados y con las farmacias. Trabajen con 
verdaderos expertos, los colegios y las sociedades científicas 
están allí esperando para asesorarles .

Márchese, señora Barceló, no pierda ni un minuto más. 
Muchos sueños y proyectos de vida se han truncado porque 
usted no ha estado a la altura de lo que la situación requería . 
Póngase en los zapatos de la gente a la que su incapacidad 
ha llevado a situaciones límite y deje que otros corrijan sus 
errores, que son muchos . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

Continuarem coneixent la posició dels grups parlamentaris. 
Ara, en nom del Grup Parlamentari Unides Podem, té la 
paraula la síndica del grup, la il·lustre diputada Pilar Lima, per 
un temps de 5 minuts.

La senyora Lima Gozálvez:

Bon dia .

Buenos días, señorías.

Buenos días, señora consellera, señora Barceló.

En primer lugar, compartir con ustedes una reflexión, y 
es que me produce fatiga mental escuchar a la derecha, 
porque están intentando instrumentalizar una pandemia, 
una pandemia mundial para desgastar a un gobierno, que ha 
gestionado muy bien esta crisis.

Hablamos de los datos . Los datos lo están diciendo, los 
datos de la incidencia acumulada. La señora Barceló lo ha 
estado comentando, durante mucho tiempo hemos sido la 
mejor región de España y de Europa. Y me cansa, me cansa 
escucharles solicitar la agilización del proceso de vacunación 
cuando ustedes no han dicho nada, han mantenido silencio 
sobre las patentes . No consigo entender cosas . Hay cosas 
que no consigo entender .

Señora Barceló, quería contarles mi experiencia de la 
vacunación cuando fui a la Ciudad de las Artes y de 
las Ciencias, y quiero trasladarle mi enhorabuena y 
agradecimiento por cómo se ha realizado . Inclusive, hacía 
unas altas temperaturas, hacía mucho sol y la fila se retrasó 
hacia la sombra para que los ciudadanos no esperáramos al 
sol. La atención fue exquisita, porque las personas sordas 
no podíamos ir con intérpretes de lengua de signos para no 
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saturar el servicio y los profesionales se bajaban la mascarilla 
para que hubiera esa comunicación con las personas sordas 
y sordociegas. Enhorabuena por esa gestión.

También aparecía . . ., a veces cuando te llaman . . ., recibimos 
una llamada de voz de un teléfono largo, saben ustedes 
que no podemos devolver esa llamada de teléfono y hemos 
recibido las citaciones por mensajes escrito, con lo cual 
enhorabuena por esa accesibilidad .

Quisiera solicitarle una petición. El viernes pasado me reuní 
con el presidente de la Asociación de Personas Sordociegas 
de España y nos trasladaba de nuevo su demanda y su 
preocupación, solicitando la vacunación preferente para 
el colectivo de guías-intérpretes que acompañan a las 
personas sordociegas, porque su comunicación es a través 
del contacto .

Transmitirles también la preocupación ahora mismo sobre 
los autotest, que se están vendiendo de forma libre sin 
necesidad de receta médica en las farmacias. Me preocupa 
porque puede producir un colapso en la atención sanitaria 
en cuanto que las personas pueden llamar a la atención 
primaria para ver si tienen alguna duda en la realización.

Quisiera saber al respecto, hacerle la primera pregunta, y 
es cuál ha sido la postura de la consellera de sanidad en el 
consejo interior interterritorial acerca de los autotest de 
venta libre en las farmacias. Además, parece que no existe 
un precio fijo de autotest y estamos de nuevo ante el libre 
mercado .

Hablando también de la vacunación, el ritmo de vacunación 
ha funcionado bien, está funcionando bien y ojalá 
hubiéramos liberado las patentes, como se pidió desde 
la India y Sudáfrica, y posiblemente ahora estaría toda la 
población, probablemente el 70 % de la población vacunada 
y, entonces, no tendríamos de qué quejarnos. ¿De qué 
se quejan los señores y señorías de la derecha? No están 
hablando de las patentes, no han hablado nada, quieren 
que aumente el proceso de vacunación, pero ¿cómo? Las 
vacunas no llegan . El abastecimiento es el que llega y las 
dosis se administran bien . Lo hemos hecho bien en esta 
comunitat .

Señora consellera, permítame la pregunta, al ritmo de 
la vacunación actual, ¿en qué momento cree usted que 
podremos empezar a hablar sobre la inmunización de 
rebaño? ¿Cree usted que el nivel de vacunación semanal se 
va a mantener pese a que la producción siga en manos de 
unas pocas farmacéuticas?

Hablamos también del sector de la juventud. Aquí, señorías, 
menos de treinta años, diputados o diputadas… no creo 
que haya ninguno y no tienen voz en los medios de 
comunicación . Tampoco, aquí, en sede parlamentaria, con 
lo cual se ha intentado criminalizar a la juventud. Señora 
consellera, ¿valora usted que se hayan producido estas 
campañas…? ¿Cómo lo valora usted? Y ¿qué medidas se han 
puesto en marcha o se pondrán para frenar esta situación 
injusta con nuestra juventud?

Y, por último, y para cerrar mi intervención, ha hablado 
usted de 7.000 profesionales en que se ha aumentado para 
el refuerzo de verano, porque es necesario el merecido 

descanso de todos nuestros profesionales que vienen de 
una etapa muy dura y muy larga de trabajo, y han estado 
en la atención primaria, en urgencias en toda la Comunidad 
Valenciana . Entonces, preguntarle cómo se va a realizar para 
que tengan este merecido descanso .

Y nada más . Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Passarem a conéixer la posició del Grup Parlamentari 
Compromís a esta compareixença de la honorable 
consellera . Té la paraula la il·lustre diputada Mònica Àlvaro .

La senyora Àlvaro Cerezo:

Gràcies, president.

I gràcies també, consellera, per la seua presència ací, que és 
molt necessària.

Les dades de l’evolució de la pandèmia són molt 
preocupants al País Valencià, però des de ja fa moltes 
setmanes . I calia estar ací per a donar compte de totes les 
mesures que s’han anat prenent per part del govern durant 
estes darreres setmanes .

Encara que si escolta l’oposició, doncs tot és molt confús. 
Igual demanen major contenció del virus com que ens 
acusen de ser massa restrictius. És allò de «lo que hace tu 
derecha que no lo sepa tu izquierda» . Però, tal com hem 
pogut sentir, al remat no saben el que volen. Fins i tot, els 
que parlen del virus chino o de los anticuerpos españoles 
obvien la vacunació, obvien que va millorar la vacunació del 
que hauríem pensat fa un any.

Aquesta cinquena onada és molt diferent a les anteriors 
–vosté ja ho sap–: afecta el nostre futur, afecta els més 
joves. Són qui estan patint la pandèmia en estos mateixos 
moments i per això, perquè són els últims en la cua de 
vacunació, també són els que més temps han vist alterada 
la seua vida i la seua socialització en un context on, a més, 
han sigut durament castigats per la crisi econòmica. I estan 
responent de forma generalitzada amb prudència i amb 
ganes de vacunar-se .

Deixem de carregar sobre la joventut la responsabilitat de la 
pandèmia, perquè com a societat ens han donat un exemple 
de resiliència brutal. Una miqueta més d’empatia, senyories, 
una miqueta més d’empatia i aprenguen. Aprenguen, que no 
saben vostés de tot. De fet, allà on governen, o fan el que 
ací critiquen, o fan el ridícul. No hi ha una altra.

Amb aquesta onada, hi ha molts casos, sí, però de patologia 
molt lleu amb les hospitalitzacions estabilitzades, amb la 
pressió hospitalitzada controlada, però amb molta pressió 
als centres de salut. I això reflecteix també el camí. Total 
que hem de treballar. Reforçar la sanitat pública, enfortir 
l’atenció primària per a superar la COVID i per a fer del 
nostre sistema de salut un sistema eficaç i que garantisca la 
millor atenció sanitària possible.
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La primària és imprescindible. Cuidem-la. Però en aquesta 
onada també hi ha una cosa que posem de manifest: la 
vacunació funciona, com vosté ha dit, com diuen les dades, i 
sols els més necis ho poden negar i sols els que no ho volen 
vore ho poden manipular .

En eixe sentit, el meu grup parlamentari vol saber quina és 
la situació actual davant la possible arribada de més vacunes 
–aquelles que ens deuen, senyora consellera– i quines 
mesures anem a prendre en les properes setmanes per 
vacunar el més aviat possible les persones entre 30 i 40 anys 
que encara estan esperant la seua cita i, especialment, els 
joves de 20 anys i menys.

En Albocàsser, sí, senyora consellera, però, també, en 
València, en Castelló i en Alacant . Comptem amb personal 
sanitari exemplar. Tots vostés ja ho han comprovat i hem de 
continuar en eixa línia. Senyora consellera, li demanem des 
de Compromís que cuide vosté dels que estan cuidant de 
nosaltres .

No em queda ja molt de temps, però no voldria anar-me’n 
sense parlar també dels nostres pobles . Tenim un problema 
de personal i això té a vore amb l’actual onada. És clar que, 
quan pugen les xifres, no només puja la saturació dels 
pacients COVID, però també hem de parlar de l’alteració de 
la resta de serveis i, per tant, dels retards i de les dificultats 
per a atendre pacients no COVID .

Estem front a una onada molt dura que afecta especialment 
eixa atenció primària en ple període de vacances del 
personal sanitari. Siguem conscients d’això. Siguem 
conscients . Els nostres sanitaris mereixen –i enguany, més 
que mai– gaudir del seu descans, respirar, desestressar-se i 
tindre les vacances a les quals tenen dret.

I des de la Generalitat tenen vostés el repte de quadrar tot 
això amb una continuïtat assistencial i garantia d’atenció a 
tots els pobles i, especialment, a aquells amb una població 
més envellida, garantir l’obertura de consistoris. Calen eixes 
fórmules de reforç que vosté ha explicat ací, eixos milers de 
persones que vindran molt bé. Però no ens confiem. Busquem 
eixes fórmules, encara que això suposa incrementar el 
personal, senyories, la taxa de reposició, les OPE .

Mirem el que tenim ara davant . Com vosté diu, ens hem 
hagut de planificar davant d’una incertesa brutal, però 
planifiquem i assegurem el futur fent eixe pensament, 
perquè ja toca: la primària és el major repte que tenim 
davant. Cuidem-la, reforcem-la perquè és ella qui cuida de 
nosaltres .

Moltíssimes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies senyoria.

Continuarem amb la fixació de posició dels grups 
parlamentaris .

Ara, en nom del Grup Parlamentari Socialista, té la paraula la 
il·lustre diputada Carmen Martínez.

La senyora Martínez Ramírez:

Gràcies, president.

Buenos días, consellera, y gracias por esta nueva 
comparecencia .

Y digo «nueva» porque, después de escuchar a algunos 
grupos de este parlamento, de esta oposición, parece que 
usted haya estado metida durante este año y medio en una 
cueva, en un agujero del que no ha aparecido por ningún 
sitio.

Mire, usted ha comparecido en este hemiciclo varias veces 
al mes para responder a las preguntas o a las peticiones que 
todos y cada uno de los grupos les hemos ido formulando, 
como, por ejemplo, sobre los MIR, sobre los hospitales, 
sobre la pandemia, sobre la vacunación… muchas, muchas, 
muchas veces .

Y lo que pasa es que no sé por qué hoy los grupos de la 
oposición se rasgan las vestiduras, porque lo que están 
intentando disimular es su propia incompetencia . Y es que 
no han sabido o no han querido en algunos casos –y, luego, 
seguramente veremos por qué– tramitar esas peticiones. 
Lo han hecho en comisiones y por lo bajini, sin, luego, 
cuando se pone el orden del día de las comisiones, pedir esa 
comparecencia . Y eso a mí no me lo van a poder negar, y a 
usted tampoco, señora consellera . O ni siquiera han sabido 
tramitar una comparecencia en un pleno, como hasta hace 
poco, más de 15 días.

Por lo tanto, ¿qué estamos diciendo? ¿Qué están haciendo? 
¿Qué es lo que pretenden conseguir? Es más, ya les gustaría 
a muchas comunidades autónomas haber tenido una 
representante que durante todo el estado de alarma haya 
hecho una comparecencia pública diaria para informar a 
la ciudadanía y, además, responder –que en eso no tienen 
mucha costumbre algunos partidos de la oposición– a 
las preguntas de los medios de comunicación . No lo han 
hecho, mire, ni en Madrid, ni en Andalucía, ni en Castilla 
y León, comunidades en las que, por cierto, también 
hay restricciones a la movilidad y cierre nocturno de la 
hostelería, con los mismos informes, señora consellera, que 
los que tenemos en la Comunidad Valenciana y que algunos 
reclaman para sí .

Mire, en esta comunidad, como siempre, las derechas hacen 
trampas al solitario, porque mientras en los lugares en los 
que gobierna piden toque de queda y limitaciones a la 
movilidad –hemos escuchado cómo hoy el presidente de 
Murcia lo hacía, o como la consejera de Castilla y León–, 
aquí critican que las impongamos, que las impongamos con 
el aval de la justicia, que en otros casos no consiguen para sí 
mismos .

Mire, cuando teníamos la menor incidencia de Europa, 
gracias a las restricciones y a su cumplimiento por parte 
de la ciudadanía, más de cien días, como usted ha dicho . 
Y, mire, ahí no tenían ellos ningún interés en que usted 
compareciera en ningún pleno ni viniera a dar ninguna 
explicación . Cuando las cosas iban bien, dentro de lo que 
cabe, dentro de la desgracia que es esta pandemia y dentro 
de las vidas que se han perdido, no tenían demasiado interés 
en que usted viniera a comparecer aquí .
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Entonces, cuando eso pasaba, nos acusaban de rematar 
o asesinar el verano o al sector de la hostelería . Y cuando 
abrimos la mano y suben los contagios, lógicamente nos acusan 
de imprevisión o de no saber gestionar. ¡Qué pena, señora 
consellera! La verdad es que a mí sinceramente me lo da .

A veces da la sensación de que para que algunos saquen 
pecho, tengan protagonismo en sus grupos, revivan, resurjan 
de sus propias cenizas, necesitan que a los valencianos les 
vaya un poco mal, y es una pena que ese mal implique en 
muchos casos perder la salud o acabar con la vida . Ese es el 
primer valor, consellera, proteger, y yo sé que usted lo sabe .

Mire, no se puede denunciar el aumento de la presión 
hospitalaria y pretender mantener la interacción social al 
cien por cien, no es posible . No se puede exigir decretar el 
estado de alarma en marzo y en junio que se denuncie su 
inconstitucionalidad. En definitiva, no se puede priorizar la 
estrategia política, el tacticismo político en medio de una 
pandemia mundial .

Así que, me alegro mucho, señora Barceló, de que usted no 
se esté dejando llevar y siga trabajando por mejorar la salud, 
por mejorar el bienestar de todos nosotros y nosotras, a 
pesar de la oposición que tenemos . Porque me dirán ustedes 
qué es lo que han aportado hoy para mejorar esta situación 
de pandemia, cuáles son las medidas que han propuesto hoy 
y que, por supuesto, en algún caso generalidades que no 
siguen en los lugares donde gobiernan, o, si las siguen, con 
un rotundo fracaso, como después, si tengo tiempo, le diré.

Mire, no, simplemente hemos visto una oposición 
catastrofista, falta de empatía con las personas que lo están 
pasando mal, por mucho que se llenen la boca de decir 
que todo lo hacen es en interés de los valencianos y de las 
valencianas. ¡No!, en absoluto, lo único que quieren es minar 
la credibilidad del Botànic, que está gestionando –como se 
ha dicho ya– de manera muy correcta dentro de esta grave 
pandemia que estamos padeciendo . Eso es lo que quieren, 
ser agresivos y sacar un poco de pecho, sacar un poco de 
cabeza . Eso es lo que he visto .

Mire, señora consellera, no me voy a extender mucho más 
porque creo que usted ha explicado muy bien cuáles son 
las prioridades de esta comunidad, y no como en otras 
comunidades en las que se llenan la boca con la libertad y 
la meca de la libertad y, luego, vemos cómo no son capaces 
de implementar un plan de contingencia sin cerrar todos 
los centros de salud; que los médicos de familia de esa 
comunidad se vienen a otras comunidades; que tienen que 
suspender las primeras dosis de vacunas porque tienen una 
falta de organización bestial; o que esa aplicación de la que 
algunos quieren presumir está tan saturada que, de repente, 
para coger cita para vacunación hay que irse más allá de 
septiembre. Estoy segura, señora consellera, que en esa 
ciudad hasta te puedes encontrar varias veces al día en el 
Retiro a tu ex, estoy convencida, estoy convencida, porque 
estamos viendo cuál es la forma de trabajar que se tiene, 
que es solamente desde los titulares.

Y acabo ya, señor presidente, para animar a la consellera a 
seguir trabajando, agradecerle todo lo que ha hecho porque 
es difícil que alguien durante año y medio se ponga todos 
los días a dar la cara y a contestar las preguntas, con esta 
poca empatía que le están demostrando desde los grupos 

de la oposición; pero, desde luego, desde los grupos que 
apoyamos al Botànic, desde su grupo, el grupo el Grupo 
Socialista, le animamos a seguir trabajando, le agradecemos 
todo ese trabajo y sabemos que lo hace lo mejor que puede, 
lo mejor que quiere y, además, que está consiguiendo 
unos buenos resultados en esta Comunidad Valenciana en 
comparación con otras comunidades .

Muchas gracias, señora Barceló. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

Una vegada hem escoltat les intervencions de tots els 
grups parlamentaris, serà l’honorable consellera que done 
contestació conjunta i sense límit de temps als portaveus 
parlamentaris .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Gracias, president .

Y muchas gracias a todos los portavoces que han 
intervenido esta mañana, en la que hemos abordado cuál 
es la situación en estos momentos epidemiológica de la 
Comunitat Valenciana y cuál es la situación, la planificación y 
el estado de las cosas en la vacunación .

Voy a intentar responder individualmente a cada uno los 
portavoces que han intervenido . Y empezaré por VOX .

Señora Vega, es muy difícil, es muy difícil defender una 
cosa y la contraria, como ustedes han hecho a lo largo de la 
pandemia, muy difícil. Ustedes hablan de falta de previsión, 
pero cuando adoptamos medidas recurren; ustedes hablan 
de falta de previsión y de que las medidas no se estaban 
adoptando, pero cuando las adoptamos, recurren al Tribunal 
Superior de la Comunitat Valenciana o a nivel nacional para 
recurrir el primer estado de alarma .

Por tanto, en su discurso no puede mantener las dos cosas, 
no puede decir que hay una falta de previsión y, cuando se 
adoptan las medidas, ir a recurrirlas; no puede decir que se 
adoptan decisiones, que evidentemente se adoptan para 
evitar la transmisión del virus, para evitar y salvar vidas, y, 
por otro lado, decir que esas medidas no son necesarias 
y nos acusa, evidentemente, de que ha habido muchos 
fallecidos. No puede ser, las dos cosas son incompatibles.

Mire, usted, hace unos días, un miembro de su grupo 
presentó un recurso al Tribunal Superior de Justicia de la 
Comunitat Valenciana respecto de la medida de limitación 
de diez personas en el interior, en el ámbito privado y 
público. Y yo le voy a decir exactamente lo que le dijo a 
usted el Tribunal Superior de Justicia. El ministerio fiscal ya 
le dijo «que las medidas han sido adoptadas por la autoridad 
competente, amparadas por una norma con rango legal que 
persigue un fin constitucionalmente legítimo: la defensa 
de la salud pública, la integridad física, y la salud de la 
población, existiendo la necesaria proporcionalidad de las 
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medidas que han sido debidamente motivadas porque son 
idóneas, necesarias, para los fines que se pretenden».

En definitiva, señora Vega, lo que dice el Tribunal Superior 
de Justicia de la Comunitat Valenciana es que esas 
medidas que ustedes recurren son idóneas, necesarias y 
proporcionarles. La doctrina del Tribunal Constitucional, 
además, ha clarificado que la extensión del control judicial 
en este ámbito singular consiste en verificar si concurren o 
no las condiciones extrínsecas .

Por tanto, señora Vega, no puede exigir previsión, que la 
hemos tenido, ¡toda!, no previsión, sino adaptación a los 
los riesgos y a la situación epidemiológica . Porque si nos 
hubiéramos anticipado con medidas de prevención, su 
discurso ya lo conocemos: están adoptando medidas sin 
que estén justificadas. Por eso en los informes vamos a la 
proporcionalidad y a la idoneidad de las medidas, señora 
Vega, vamos a las dos cosas .

Pero es que parece curioso que el Tribunal Superior de 
Justicia de la Comunidad Valenciana tiene mucho más 
sentido común, además de que tiene la obligación de aplicar 
la legalidad cuando dice: «Son medidas necesarias en el 
sentido de no conocerse otras medidas más moderadas para 
la consecución del propósito con igual eficacia.» Hay una 
correlación, señora Vega. No estamos intentando perjudicar 
ni a ningún sector ni estamos intentando complicar la vida 
a los ciudadanos; estamos empleándonos y, sobre todo, 
centrándonos en salvar vidas, en cuidar de la salud, porque 
no todo se traduce solo en los fallecidos, que bastante 
sentimos y que nos unimos en ese dolor a las familias cada 
vez que tenemos una persona que fallece, sino también 
por las secuelas que produce la COVID, y son secuelas muy 
duras que las personas que las sufren van a estar muchísimo 
tiempo luchando para poder recuperar también sus vidas.

Por tanto, el objetivo no es otro que salvar vidas, ese es el 
objetivo de la conselleria de sanitat y de todo el Consell . Es 
difícil en ocasiones intentar que se pongan en consonancia 
con la situación económica y la necesidad de reactivar la 
economía, difícil. Pero aquí, en este caso, muchas veces 
esa dualidad y esa duda por lo menos no puede ni debe 
plantearse .

Contratar más sanitarios, y con esto me va a permitir que le 
responda también a Ciudadanos . Hemos contratado a todos 
los profesionales que el sistema sanitario puede absorber, 
y hemos contratado a todo el personal sanitario que está 
en bolsa. Y no hay más, señor Llopis, no tenemos más 
enfermeras en bolsa, no tenemos más médicos en bolsa. 
Hemos ayudado también a los sanitarios para que pudieran 
tener sus días de vacaciones, y para eso hemos hecho siete 
mil y pico contrataciones de todo el personal para que 
pudieran sustituir a quienes llevan ya más de un año y medio 
sin poder disfrutar de un día de descanso, porque el virus 
no nos ha dado tregua . Y a todos ellos quiero agradecerles 
ese esfuerzo. Yo espero que en este periodo de vacaciones 
recuperen muchas de las cosas que no han podido disfrutar 
durante la pandemia .

Sí, señor Llopis, hemos hecho todo lo necesario, también 
en las listas de espera, porque sabemos que, durante la 
pandemia, mientras estamos trasladando todos los recursos 
económicos, de infraestructuras, los recursos sanitarios al 

COVID, hay muchos pacientes a los que hay que atender, 
hay muchas intervenciones que hay que seguir haciendo, 
algunas son urgentes y no demorables, pero otras también 
son programadas y necesitan esa intervención para 
continuar con su vida cotidiana. Y usted sabe el último 
dato: hemos bajado a 98 días, hemos hecho un esfuerzo los 
sanitarios, el personal sanitario, los hospitales. ¿Cuándo se 
ha hecho ese esfuerzo? Cuando ha ido bajando la incidencia 
en los hospitales, cuando ha ido bajando la incidencia en 
ese valle que hemos tenido de más de tres meses, donde 
la incidencia acumulada y los ingresos en hospitales era 
residual, hemos podido avanzar y hacer intervenciones 
programadas, quirúrgicas, para poder resolver muchas 
cuestiones y muchas patologías de otros los pacientes. Eso 
hemos hecho, porque la conselleria cuenta con un equipo 
extraordinario de profesionales y de compañeros que están 
trabajando y dejándose la piel en este camino.

Por tanto, hemos intentado también resolver con ese 
esfuerzo añadido las otras patologías distintas a la de 
COVID .

No hemos cerrado los hospitales de campaña, señor Llopis, 
están ustedes siempre centrados en trasladar la idea a la 
ciudadanía de que esos hospitales campaña no han tenido 
un objetivo durante esta pandemia. Pero, los ciudadanos 
han podido comprobarlo, han estado en los hospitales de 
campaña, o bien porque han ido a hacerse una prueba, o 
porque han ido a una vacunación, o porque se va a destinar, 
también, en algún caso para atender las urgencias mientras 
se llevan a cabo las reformas, como es el caso del Hospital 
General de Castellón .

Mire, nosotros durante todo este tiempo hemos tenido una 
colaboración magnífica con la sanidad privada, ¡magnífica!, 
y la seguimos manteniendo porque el plan de choque 
no se ha parado durante toda la pandemia . Y durante los 
momentos más críticos, la sanidad privada ha estado además 
asumiendo las urgencias y las intervenciones no demorables, 
mientras los hospitales públicos atendíamos a los pacientes 
con COVID . Y la relación ha sido –yo creo– muy buena, 
no porque lo diga la consellera de sanitat, sino porque lo 
han manifestado ellos, por la coordinación que hemos 
mantenido durante toda la pandemia, por la coordinación 
de esas clínicas y de esos hospitales privados con nuestros 
departamentos de salud, por esa coordinación, porque la 
sanidad en la pandemia nunca la hemos diferenciado entre 
público o privada, la sanidad tiene que estar para atender las 
necesidades que tenía la comunitat . En la pandemia no ha 
habido diferencias, no hemos recortado en profesionales.

Me gustaría –y aquí le contesto, también, a la señora Ana 
Vega– que algún día me enseñe en el wasap donde dicen 
ustedes que comunicamos a los sanitarios que no iban a 
continuar. ¡No existe tal wasap! Pero ustedes han hecho 
circular esa fake new para hacer creer a la ciudadanía que la 
sanidad no tiene corazón. Pues, mire, es lo que más tiene, 
corazón, sensibilidad y respeto por nuestros profesionales.

Hemos contratado 13.000. 13.000 contratos se han hecho. 
13.000 desde que concluyó la primera, los seis meses de 
prórroga de contratos COVID. Continuaron otros 6.045 
contratos de COVID. Hemos contratado a 5.000 y pico 
personas también para las sustituciones de verano y para los 
refuerzos. Hemos contratado a 450 rastreadores y hemos 
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incorporado a 50 rastreadores del ejército que nos ofreció el 
Ministerio de Defensa para también ayudar en el rastreo.

No, señor Llopis, lejos, muy lejos de la sanidad que nos 
encontramos cuando llegó el Botànic a la Comunitat 
Valenciana, muy lejos.

Mire, usted dice: las condiciones han sido penosas, la alta 
tasa de contagio, un 12 % del total de España. Ustedes 
manejan unas cifras que algún día tendrán que enseñar, 
porque desde luego no es como usted expone . El triple de 
sanitarios contagiados . Bueno, ustedes, cuando se hablar 
de cifras, van magnificando y van dando, en fin, un popurrí 
de cifras que muchas cosas no van acompañadas de la 
explicación necesaria. Usted lo puede ver, ya lo anticipo 
yo, porque esta cuestión ustedes ya me la plantearon aquí, 
en el Pleno. Y ya les dije yo que lo que se contabiliza ahí, 
no solamente es el personal sanitario de la Comunitat 
Valenciana, sino que también el personal sanitario privado y 
también el de otras instituciones.

Me habla también que tenemos, cómo explicamos lo de 
la vacunación. Yo le reitero, señor Llopis, mire, el Sistema 
Nacional de Salud tenía como objetivo y se centró 
fundamentalmente, cuando empezamos a recibir las vacunas 
y empezamos a vacunar el 27 de diciembre de 2020, en 
proteger a los mayores, porque ha sido el grupo que más 
nos ha dolido, ha sido la generación que más ha trabajado 
por el bienestar, por conseguir las cuotas de bienestar 
que tenemos actualmente en España y en la Comunitat 
Valenciana, y había que protegerlos . Y hay comunidades 
que tienen un mayor número de personas mayores porque 
son poblaciones más envejecidas respecto de la Comunitat 
Valenciana, y todos, todas las comunidades autónomas 
estuvimos de acuerdo que un sistema nacional de salud 
que no es solidario no es un sistema nacional de salud 
que protege . (Aplaudiments) Y en esa solidaridad todas las 
comunidades aprobamos que las vacunas fueran a atender 
a los mayores, independientemente de donde vivieran, pero 
cada comunidad tiene un número distinto de personas y de 
grupo diana que atender .

Concluido esto, cuando se preguntaba que nosotros 
recibíamos menos vacunas respecto a la población, no a la 
población total, sino la población a vacunar, porque  
ustedes sabrán que solamente podemos vacunar a partir de 
los 12 años, a los mayores de 12 años, y por tanto queda 
fuera de la población a vacunar los menores  
de 12 años. Si usted toma de referencia el número de 
personas que tenían que vacunarse, nosotros, como le he 
dicho anteriormente, en el mes de abril empezamos a recibir 
el número de vacunas por la población, por población . Pero 
partíamos de un déficit, el déficit de la solidaridad, porque se 
remitieron más vacunas a las comunidades más envejecidas. 
Y ese déficit de solidaridad es la que el Gobierno de España 
compensa ahora, no a la Comunitat Valenciana, a varias 
comunidades donde ustedes también gobiernan, señor 
Llopis, a Andalucía, no recuerdo ahora todas, pero creo 
que somos seis o siete comunidades las que se nos va a 
compensar por esa diferencia o por tener una población más 
joven que necesitamos también inmunizar.

Esa es la cuestión. ¿Y cuándo se hace? ¿Cuándo se lleva 
a cabo? Pues cuando España recibe más dosis de las 
previstas. ¿Para qué, señor Llopis? Pues para que ninguna 

comunidad salga perjudicada. Porque aquí no se trata de 
restar a Andalucía, a Madrid, a Galicia para dárselas a la 
Comunitat Valenciana . No, cada comunidad va a recibir las 
dosis que tenían ya establecidas para el mes de agosto . 
Pero cómo llega un número de dosis extra, de ese extra 
el Consejo Interterritorial tomó la decisión –donde le 
recuerdo que nos sentamos 17 comunidades autónomas 
y 2 ciudades autónomas–, acordó que se compensara por 
población a las comunidades que tenían una población más 
joven y que habían recibido menos vacunas, porque tenían 
una población menos envejecida. Sin restarle a ninguna 
comunidad, sin coger de una comunidad para dárselo a otra, 
sino dentro del principio de solidaridad que siempre hemos 
mantenido .

Ahora que llega un extra, ahora compensemos todo ese 
déficit que han recibido, o sea que han tenido algunas 
comunidades . Por eso la Comunitat Valenciana recibirá 
243.000 dosis más en el mes de agosto, y en septiembre se 
nos compensará la diferencia que pueda existir.

Igual que los desplazados, que también hay una 
compensación porque hemos vacunado alrededor de cerca 
de diez mil personas de otras comunidades, en ese cruce 
que se ha hecho de datos para saber cuántos valencianos 
también se han vacunado y han sido atendidos en otras 
comunidades .

Ustedes dicen que desde febrero no recibíamos nada. Yo 
creo que con la explicación que le he dado entenderá cuál es 
la razón, cuál es el motivo, y espero y yo creo, conociéndole 
a usted y conociendo a Ciudadanos, que usted compartirá el 
principio de solidaridad .

Señor Zaplana, efectivamente, yo creo que lo ha explicado 
la portavoz del Grupo Socialista. Yo he venido a todas 
las sesiones de control . Después evidentemente había 
preguntas para los miembros del Consell, y yo llevo varios 
meses donde no ha habido preguntas para esta consellera, 
ni se me ha solicitado ni se ha hecho ninguna interpelación . 
En cualquier caso, aquí estoy para responder a sus preguntas 
y sobre todo para poder responder a las dudas que ustedes 
trasladan .

Usted dice: las restricciones no son eficaces. No comparto 
esa premisa . Mientras salven una vida o eviten que a una 
persona le queden secuelas por haber pasado la COVID, ha 
merecido la pena cualquier medida que hemos implantado 
en la Comunitat Valenciana, (aplaudiments) cualquier medida, 
cualquier medida, señor Zaplana.

Las restricciones son eficaces, claro que son eficaces. ¿Y 
cuándo se adoptan esas decisiones y esas restricciones? 
Cuando se nos indica que se dan las condiciones para 
adoptarla, porque tampoco se pueden tomar decisiones 
de las que ustedes nos hubieran acusado de arbitrariedad, 
porque no respondían a la situación epidemiológica, porque 
muchas de ellas no pueden tener solo el carácter preventivo, 
tienen también que afectar y tienen que también incidir 
en la causa de la transmisión para que esas medidas sean 
eficaces. Y lo hemos comprobado durante los meses en los 
que la Comunitat Valenciana ha tenido una incidencia la 
más baja de Europa. Sí. Y usted dice: ¿y para qué si luego 
no se ha podido salvar el verano? Pues para evitar, para 
salvar vidas, para eso ha servido . El que más de cien días la 
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Comunitat Valenciana hayamos estado en un nivel bajo y 
nos ha servido para evitar fallecidos y también para que a 
muchas personas no le queden secuelas con la COVID .

Mire, yo le voy a dar algún dato de la situación en la que 
se encuentra en estos momentos la Comunitat Valenciana 
respecto de alguna comunidad que usted conoce 
perfectamente.

Yo no he venido a presumir de nada, yo he venido a 
constatar y a trasladarle los datos que en estos momentos 
tiene la comunidad. No son buenos, pero estamos tomando 
medidas, como las de la limitación de derechos . Pero si 
tomamos como referencia ya los principales indicadores 
de la comunidad, estamos por debajo de la media estatal. 
Y como ustedes siempre ponen como ejemplo Madrid, yo 
también voy a poner como ejemplo Madrid. La incidencia 
a 14 días: estamos 120 puntos por debajo de la media de 
España y 100 por debajo de Madrid. Incidencia a 7 días: 
estamos 70 puntos por debajo de la media española y 
100 por debajo de Madrid. Ocupación hospitalaria: 5,66 % 
de camas ocupadas por pacientes COVID frente a 6,6 en 
España; Madrid 7,2 %, casi 2 puntos más que la Comunidad 
Valenciana. Ocupación en UCI: 10,6 % frente a un 14 % en 
España; en Madrid es el 14,5 %, un 36 % más. No son datos 
para presumir, son datos que todavía nos duelen muchísimo 
porque tenemos que llegar a cero hospitalizados y cero 
ingresados en camas de críticos. Pero es verdad que esta ola 
no solo ha afectado a la Comunidad Valenciana, ha afectado 
al conjunto de todo el territorio nacional porque hay algo 
que se llama movilidad, porque ya no podemos acudir a 
otras medidas como pudimos en su día con el estado de 
alarma. Y esa es la razón fundamental. Y por eso tenemos 
que abordar esta situación con medidas que, aun afectando 
a determinados sectores, he de recordarle que este gobierno 
es el que más ayudas ha destinado al ocio nocturno, la que 
más ha destinado a este sector.

Dentro del plan Resistir se creó una línea específica con 8 
millones de euros en ayudas directas que han beneficiado 
más de seiscientos autónomos y empresarios del ocio 
nocturno; 143 discotecas, salas de fiesta y baile, con una 
ayuda de 28.500 euros por local, hasta 100.000 euros,  
y 453 pubs, cafés teatro y otros, con una ayuda 7.000 euros 
por establecimiento . Además, para llegar al cien por cien de 
las empresas y autónomos se ha ampliado, se ha aprobado 
una ampliación de 4,8 millones, del que se beneficiarán 
1.130 empresarios y autónomos de ocio nocturno.

Los 8 millones iniciales ya se han pagado en su totalidad y 
en apenas 15 días desde su aprobación por el Consell, de 
los 4,8 millones, ya se han pagado 3,8, lo que demuestra la 
agilidad en el pago para garantizar la liquidez y solidaridad 
de estas empresas .

Y, es más, ninguna de estas ayudas que ha aprobado el 
Consell son incompatibles entre sí, por lo que los empresarios 
de ocio nocturno han podido acogerse a otras medidas 
también genéricas . Por tanto, hemos pensado en las 
consecuencias de tomar medidas que afectan a la actividad 
del ocio nocturno, pero también hemos puesto las medidas 
económicas para paliar la situación por la que atraviesan .

Dice usted que hemos judicializado la pandemia. Discrepo, 
señor Zaplana, no hemos judicializado, hemos acudido a 

los tribunales para que nos autorizaran y avalaran aquellas 
medidas que limitan derechos . Y lo hemos podido hacer, 
señor Zaplana, pese a que otras comunidades han dicho 
por activa y por pasiva que no tenían instrumentos, que no 
tenían herramientas para hacerle frente, porque el Gobierno 
de España no ponía los mecanismos para poder aplicar 
medidas limitativas.

I, en la Comunitat Valenciana se ha demostrado que sí, que 
no era necesario el estado de alarma; que tenemos una ley 
de salud pública de 1986, que tenemos una ley de sanidad 
también de 1986, que tenemos una ley de salud de la 
Comunitat Valenciana, que teníamos instrumentos y, sobre 
todo, teníamos datos, criterios, rigor a la hora de poder 
trasladar al Tribunal Superior de Justicia de la Comunitat 
Valenciana los informes para que pudieran avalar su 
decisión. Pero no, señor Zaplana, claro que han sido eficaces 
todas esas medidas y han salvado vidas .

Y yo quiero reconocer también el sacrificio de aquellos 
sectores que, por nuestro carácter mediterráneo, son 
espacios de convivencia, de socialización, que hacen que 
transmitamos en esos espacios mucho más, porque nos 
relajamos, estamos en un ambiente familiar, social, por esa 
también pandemia que ya nos afecta a otros niveles.

Usted dice sobre las pruebas diagnósticas. Las pruebas 
diagnósticas en la Comunitat Valenciana se han seguido 
llevando a cabo con el mismo criterio que desde el inicio 
de la pandemia, el mismo criterio . No hemos cambiado ese 
criterio y hemos mantenido una estrategia en salud pública 
que es la que nos ha permitido también tener periodos de 
llanura para poder rehacer algo nuestras vidas .

Y tenemos que acudir a las medidas no farmacológicas. No 
tenemos un fármaco que a usted le podamos administrar y, 
entonces, deje usted de contraer el virus. El único fármaco 
que tenemos, el único instrumento que tenemos es la 
vacuna, la vacunación . Y sí, es verdad, en otras comunidades 
han puesto en marcha otros sistemas, como la autocita; uno 
entra en la web y se inscribe para vacunarse . Pero se lo ha 
contestado muy bien la portavoz socialista: cuando usted 
rellena la vacunación a la que quiere ir, le pueden dar no 
para el día siguiente, no para el otro, no para esa semana, 
no para dentro un mes, sino le puede llevar hasta tres 
meses que esa cita se convierta en la administración de una 
vacuna .

Pero, evidentemente, cada sistema sanitario ha puesto 
en marcha las medidas que ha considerado oportunas . 
A nosotros nos ha parecido siempre más equitativo no 
dejarnos a nadie atrás, ir por los grupos etarios. Es más, 
hacer repesca; cada vez que un grupo etario concluye, 
hacemos una repescar, volvemos a llamar a aquellas 
personas que, a lo mejor, en un momento determinado, 
decidieron no vacunarse, pero, ahora, sí quieren vacunarse, 
aquellas personas que también han sufrido una experiencia 
propia, aquellas personas que no se podían vacunar porque 
habían pasado el virus o por otras circunstancias, por estar 
hospitalizado o tener otra patología en ese momento 
incompatible. Y lo hemos hecho con equidad, sin dejar a 
nadie atrás .

No es el porcentaje, señor Llopis, es el que podamos atender 
e inmunizar a los grupos etarios de mayor a menor . Ese es el 
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objetivo. Porque, si no, me tendrán que decidir ustedes, con 
las vacunas que recibimos, que son las que España recibe de 
Europa, en función del peso poblacional que tiene España 
en el conjunto de Europa, si no fuera así, no tendríamos los 
datos que tenemos respecto de otros países europeos y 
que seguimos avanzando y progresando y vamos cerrando 
grupos etarios . Porque, cuando ustedes dicen: tenemos que 
ir más rápido…, vamos al ritmo que recibimos las dosis. Si 
ustedes quieren que nos saltemos algún grupo, tendrán que 
ustedes explicar qué grupo .

Y, por último, señor Zaplana –por último, respecto a los 
grupos de la oposición–, usted ha lanzado diez propuestas, 
me ha dado tiempo solamente da a recoger seis propuestas, 
ha ido usted muy rápido y no he podido tomar nota, porque 
me gusta contestar a todo lo que ustedes me preguntan . 
Usted ha hecho una serie de propuestas que es la primera 
vez que se las escucho; yo he estado muchas veces en esta 
cámara y yo no le he escuchado ninguna propuesta .

Dice, primero, refuerzo de personal. Cumplido, señor 
Zaplana . Ya no hay más sanitarios en la bolsa, ni de 
enfermería ni de médicos.

Dice usted: contratar voluntarios . Mire, es que eso es ilegal . 
Solamente durante el estado de alarma el ministerio nos 
habilitó un marco jurídico para que pudiéramos contar 
voluntarios. No sé a qué voluntario se refiere usted, si es 
que se refiere a contratar a personas que están ya jubiladas, 
que se han ofrecido y desde aquí quiero agradecerle siempre 
esa generosidad, pero que no podemos contratar, aunque 
sea voluntariamente, sin pago, porque no nos lo permite el 
marco jurídico que ahora mismo tenemos en toda España. 
Y voluntarios…, no estamos pidiendo voluntarios, porque 
estamos pagando por módulos a aquellos profesionales 
que, fuera de su jornada laboral, hacen un trabajo también 
en la campaña de vacunación en los centros de vacunación. 
Eso lo estamos abordando porque se aprobó por todos los 
sindicatos en la mesa sectorial .

Dice: mantenimiento de consultorios. Efectivamente, todos 
aquellos consultorios que hemos podido tener abiertos se 
han abierto. ¿Cuál es el problema? Primero, si no hemos 
tenido disposición de un médico para poder atender ese 
consultorio. Pero no por eso hemos dejado de atender las 
necesidades asistenciales de las personas, porque tienen 
otro centro de referencia y porque, si la incidencia sube, 
como está subiendo, tenemos que ser garantistas para los 
profesionales y para el paciente que va a la consulta. Y los 
consultorios, que saben ustedes que son infraestructuras 
de los ayuntamientos, son infraestructuras para municipios 
pequeños que no reúnen las condiciones para tener dos 
circuitos: COVID y no COVID, ni disponemos tampoco de 
instalaciones alternativas, salvo, como he dicho, derivarlos 
a un consultorio o un centro, perdón, de atención primaria 
de referencia. Lo importante es que todos los ciudadanos 
tengan la asistencia sanitaria que necesiten, en cualquier 
caso y en cualquier momento .

Urgencias, reforzarla. Mire, usted a lo mejor este dato no 
lo sabe, pero se lo digo yo: todos los contratos COVID de 
urgencias que se contrataron en su día, cerca de doscientos 
y pico, se prorrogaron y, por tanto, están todos los refuerzos 
que urgencias nos pidió al inicio de la pandemia y que se 
mantienen ahora, en estos momentos.

Vacunación abierta . Bueno, yo creo que lo ha dicho por el 
tema de Madrid. Ya le he contestado también al señor Llopis. 
Esa vacunación abierta es, mire, quien pueda que coja cita, 
quien pueda entra la página web y, si tiene suerte a la hora 
que ha entrado, lo mismo le dan cita para dentro de dos 
meses o para un mes . En cualquier caso, no voy a hacer 
una crítica de otra comunidad. Sí le voy a decir que nuestro 
sistema nos parece más equitativo y más equilibrado.

Farmacias, que tenían que hacer pruebas de diagnóstico. 
Mire, señor Lima… (veus) No, ha dicho pruebas diagnósticas, 
¿vale?, los autotest, he entendido. Pruebas diagnósticas. 
No están autorizadas, en estos momentos, las pruebas de 
PCR en farmacia. No están, porque el sistema sanitario 
y el ministro entendió que en una farmacia, donde entra 
muchísima gente, no se puede hacer una prueba PCR que, 
además, hay que llevarla a un laboratorio para que lleve a 
cabo y certifique los resultados de una prueba PCR. Y una 
prueba PCR, no es un autotest, señor Zaplana. Una prueba 
PCR hay que saber extraer la muestra, que lo pueden saber, 
por supuesto, y hay que llevarla a los laboratorios para que 
confirmen si esa prueba es o no es.

Reapertura del ocio con pruebas. Mire, todavía no está 
vacunado un importante número de ciudadanos, aún faltan 
por vacunar. ¿Por qué vamos a discriminar para entrar en 
un restaurante o en el ocio nocturno? ¿Se va a sentir una 
persona discriminada porque no tiene la prueba o se tiene 
que gastar, todas las noches, tiene que ir hacerse una PCR o 
una prueba para poder entrar en un pub o un restaurante? 
Nosotros creemos más…, creemos en el proyecto del 
ministerio, que compartimos las comunidades autónomas, 
para que el certificado COVID Unión Europea se pudiera 
utilizar para otros usos distintos al de la circulación en 
territorio europeo. Y en eso se está trabajando, porque 
se necesita un marco legal, se necesita una ley, un marco 
jurídico para poder regularlo y que no quede al arbitrio 
de cualquier establecimiento o de cualquier sector el que 
puedan entrar unas personas sí y unas personas no .

Por tanto, señor Zaplana, no le puedo contestar al resto de 
propuestas que usted ha hecho, pero creo que queda claro 
que muchas de las que usted hace ya están en vigor desde 
hace tiempo.

Señora Lima, muchísimas gracias por exponernos su 
experiencia en la vacunación y también, pues, por 
su preocupación por las personas que acompañan a 
personas ciegas o sordas o sordomudas . La verdad es 
que le agradezco esa sensibilidad que a usted también 
le han mostrado . Ahora mismo, seguimos la estrategia y, 
seguramente, muchas de esas personas que acompañan a 
otras personas, como la acompañan usted, pronto estarán 
inmunizadas también y por tanto serán también una barrera .

Respecto a los autotest, usted me preguntaba qué posición 
ha adoptado la consellera en el consejo interterritorial y 
que le preocupaba ese libre mercado y los precios que se 
pudieran establecer . Bueno, yo creo que esta preocupación 
la hemos mostrado todo el consejo; primero, porque 
los autotest, en caso de ser positivo, pasa a ser un caso 
sospechoso, nunca confirmado. Así es que aprovecho esta 
tribuna para insistir también en este asunto: sospechoso. 
Eso quiere decir que esa persona, una vez le haya dado 
positivo ese autotest, que se lo hace en casa –por eso se 
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llama autotest–, tendrá que llamar a su centro de salud o al 
teléfono COVID, donde le explicarán y le dirán lo que hacen. 
En cualquier caso, hasta que se le haga una prueba PCR que 
acredite si tiene la COVID o no, debe seguir manteniendo 
las medidas y debe de seguir cuidándose .

Y, efectivamente, el precio de los autotest también es algo 
que ha preocupado al consejo interterritorial y al ministerio, 
para que los precios se adecuaran a las necesidades del 
momento y tampoco hubiera un excesivo…, se pagara un 
excesivo precio por ellos .

En cuanto a la vacunación e inmunización de rebaño, 
señora Lima, tal como expresó el president este fin de 
semana, al menos el 70 % de la población a vacunar estará 
ya inmunizada el Nou d’Octubre . Y esto ya nos da una 
tranquilidad importante, teniendo en cuenta que ese será 
el momento de saber cuántas personas no se han vacunado 
por voluntad propia, porque no han querido vacunarse y son 
perfectamente libres de no hacer.

En cuanto a las vacaciones, señora Lima, hemos estado 
trabajando con cada departamento, durante el mes de 
abril y mayo, para adecuar los refuerzos y las sustituciones 
de verano, para que ese personal pudiera disponer de 
vacaciones . Le agradezco su preocupación porque, 
indudablemente, es un descanso merecido .

Gracias también a Compromís, que se ha centrado 
muchísimo en los jóvenes. Y es verdad, los jóvenes 
parece que han sido la diana donde hemos depositado 
la responsabilidad en estos momentos . Y lo que más nos 
preocupa no es ya la responsabilidad, es que se están viendo 
afectados. Es que cada vez hay más jóvenes que están 
entrando en hospitales y también hay jóvenes que entran 
en la UCI y hemos tenido experiencias, pues que, en fin, nos 
dan una idea de la dimensión de que una persona joven, con 
dieciséis, quince años, entré en una UCI. Porque, además, 
como les decía antes, hay unas secuelas con las que luego 
tiene que convivir y tiene que también recuperarse. Pero sí, 
evidentemente, señoría, yo creo que necesitamos mostrar 
mucha mayor empatía hacia los jóvenes. Necesitamos 
comprender también el momento que están viviendo, 
porque nosotros también hemos sido jóvenes y sabemos 
que este más de año y medio que llevan de restricciones, de 
limitaciones, para ellos también ha supuesto una pérdida de 
tiempo y de no poder compartir con sus amigos un tiempo, 
el tiempo de ocio que tenían disponible.

Y cuidar a los que cuidan. Pues, efectivamente, tenemos que 
hacer un esfuerzo en cuida a los que cuidan porque también 
tienen una fatiga pandémica que hay que tratar de mimar, 
de atender y, sobre todo, de generar también instrumentos 
para que esta situación de los cuidadores se vea también 
compensada con algunas fórmulas que sería necesario 
implantar, sobre todo también de cara a la salud mental .

Y atención primaria, que se ha demostrado, en lo peor de la 
pandemia y ahora, que sigue siendo la columna vertebral del 
sistema sanitario público, la columna vertebral . Y, por tanto, 
ahí hemos destinado la mayoría de los recursos y los 450 
rastreadores que se incorporaron hace más de una semana a 
los centros de atención primaria y, desde luego, el esfuerzo 
que sigue haciendo todo el personal .

Y al Partido Socialista, muchísimas gracias, Carmen, 
por, en fin, poner también sentido común a las políticas 
que se están llevando a cabo desde el Consell . Porque, 
evidentemente, lo has explicado muy bien, lo has explicitado 
muy bien: proteger la salud es el único objetivo que 
tenemos. Cuando nos alejamos del tacticismo político 
tenemos más capacidad, más empatía y más capacidad de 
entender por qué se hacen las cosas .

Y yo creo, y comparto con usted, que en estos momentos 
tenemos que trasladar a la ciudadanía esperanza, ilusión y 
una apuesta por la recuperación económica y la salud de 
todos y todas .

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera.

Després d’esta contestació hi ha un torn de possibles 
rèpliques, que imagine que seran usades pels grups de 
l’oposició. En primer lloc, doncs, per un temps màxim  
de 3 minuts, té la paraula la il·lustre síndica del Grup 
Parlamentari Vox Comunidad Valenciana Ana Vega .

La senyora Vega Campos:

Gracias .

 
El senyor president:

Quan vosté vullga, senyoria .

La senyora Vega Campos:

Muchas gracias, presidente .

Bien . Falta de previsión, toda la del mundo, consellera . 
Porque usted y el Consell han gestionado la pandemia de 
manera reactiva, totalmente reactiva, improvisando y a golpe 
de titular. No tenían un plan, no han tenido un plan y siguen 
sin tener un plan para controlar las olas de coronavirus .

Mire, ni siquiera han contado con las sociedades científicas 
para establecer el plan de vacunación. ¿Qué tipo de 
conselleria y de consellera no cuenta con los mayores 
profesionales para no establecer un plan de vacunación? 
Y no lo dice Vox, lo dicen siete sociedades científicas que 
se han quedado fuera y que le han pedido que convoque 
el comité de expertos y que ellas estén dentro del mismo 
comité para decirle a usted cómo se han de hacer las cosas .

Mire, ustedes, desde la conselleria, apuran hasta que la 
Comunidad Valenciana se encuentra en una situación crítica 
para anunciar contratos: vamos a contratar personal, vamos 
a contratar rastreadores . Y después los despedimos, y a eso 
iremos después .
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Mire, es que sus medidas se han tomado de forma arbitraria, 
errática y sin evidencias científicas. No hay evidencias 
científicas, ni un solo informe científico, que avale el cierre 
de la hostelería para contener el virus, y también lo ha 
dicho un Tribunal Superior de Justicia, el del País Vasco. 
Consecuencias del cierre de la hostelería: el 30 % de las 
empresas de la Comunidad Valenciana ya nunca, nunca más, 
va a volver a levantar la persiana, esa es la consecuencia de 
sus decisiones y de sus medidas .

Y, mire, sí, recurriremos desde Vox todas y cada una de 
las medidas que supongan la restricción de derechos 
fundamentales de las personas, sobre todo el legítimo 
derecho al trabajo, igual que recurrimos el estado de 
alarma, por cierto, declarado inconstitucional por el Tribunal 
Constitucional, señora consellera. Dijo que el gobierno 
se excedió en el recorte de derechos fundamentales y 
libertades públicas de los ciudadanos y que tenía que estar 
amparado en un estado de excepción y no de alarma . No 
pueden ampararse ustedes en un estado de alarma ilegal 
para seguir tomando medidas que restringen derechos 
fundamentales.

Mire, en cuanto al personal sanitario, dice usted que no 
quedan en bolsa . Pues, bien, debería preguntarse usted 
por qué no quedan sanitarios en la bolsa, tal vez porque 
llevamos sufriendo durante años un éxodo de profesionales 
y de estudiantes, en primer lugar, por la exigencia del 
maldito requisito lingüístico que no permite que tengamos 
profesionales en la Comunidad Valenciana. Sí, señoría, por el 
requisito lingüístico, en primer lugar, éxodo de profesionales. 
Pero, claro, contratamos profesionales, despedimos 3.300 y 
ahora no queda ninguno en la bolsa . Pues, ya se lo he dicho: 
falta de previsión y decisiones totalmente erráticas.

Mire, la Comunidad Valenciana, la comunidad autónoma 
en la cola en la ratio de enfermeras, 2,3 por cada 1.000 
habitantes; en España, la media, 5; en Europa, la media, 7. 
Seguimos con los deberes sin hacer, pero de hace muchos 
años, no de ahora. Y frente a eso, ¿usted qué hace?  
Despide 3.300 sanitarios y cierra los centros de salud por la 
tarde, eso para hacer frente al virus.

Mire, aquí se dan todas las circunstancias para que haya 
una tormenta perfecta en la atención primaria: periodo 
vacacional, sin refuerzos, cierres de centros de la costa y 
cierres de centros de salud por la tarde . Y los principales 
damnificados de todo estos van a ser ¿quiénes? Los crónicos 
y las listas de espera. Éxodo de profesionales, señora 
consellera, hágaselo mirar .

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

La senyora Vega Campos:

Sí, termino ya, señor presidente. Y en cuanto a la…, termino 
ya, un segundo, señor presidente.

El senyor president:

(Inintel·ligible) ... finalitze.

La senyora Vega Campos:

En cuanto al tema de la vacunación . Mire, nosotros…, las 
vacunas salvan vidas, en eso estamos de acuerdo usted y 
yo. Pero, por favor, cuente con las sociedades científicas a 
la hora de realizar la planificación de la vacunación para no 
encontrarnos en esta situación, consellera . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

Té la paraula l’il·lustre diputat Fernando Llopis per a usar el 
torn de rèplica durant 3 minuts.

Quan vosté vullga, senyoria .

El senyor Llopis Pascual:

Moltes gràcies.

Señora consellera, ¿sabe por qué no puede ser ni un minuto 
más la consellera de sanidad de todos los valencianos? 
Porque antepone las decisiones del gobierno Sánchez al 
interés de los valencianos y valencianas y lo sabe . Antepone 
el interés de esas decisiones erróneas por delante de la 
vida de los valencianos, por delante de la economía de los 
valencianos y lo sabe . Usted ha intentado explicar no sé qué, 
si los números de vacunación están ahí .

Mire, decían ¿qué hacen los grupos de la oposición? Pues, 
Ciudadanos yo creo que ha sido un grupo responsable . Y 
llevamos desde febrero hablando con ustedes, con todos y 
cada uno de los grupos del Botànic, en público y en privado 
sobre esa escasez de dosis . Hemos hecho intervenciones, 
hemos hecho comentarios, diciendo que estábamos mal y 
estábamos haciéndolo mal .

Y yo le diría una cosa: Somos solidarios, somos solidarios, 
que se vacune antes cualquier español de 70 años que un 
valenciano de 35. Lo que no tiene sentido es que vacunen 
a miles de 35 años y a los valencianos no nos llegue. Eso, 
una cosa es ser solidario y otra cosa es ser tonto o servil 
ante Sánchez. Cuando nosotros denunciamos esto en 
abril, la portavoz de Podemos dijo: El problema de la falta 
de dosis es el reparto que hacen las farmacéuticas. El 
señor de Compromís dijo: Lo primero que tenemos que 
preguntarnos es si usted, señor Llopis, sigue pensando que 
la infravacunación es real, los criterios están claros». Eso 
decía Compromís en abril. Y en el PSOE decían: Es una 
lectura interesada la que hace usted del reparto de vacunas 
Pfizer y Moderna.

Vamos a ver, no es lectura interesada . En Ciudadanos 
estamos preocupados porque en la Comunidad Valenciana 
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llegaban menos vacunas que las que nos correspondían y 
lo pedimos. Ustedes dijeron que no, que estaba todo bien. 
Y ahora dicen que vamos a recibir una dosis extra . No, una 
dosis extra, no, la que nos deben, la que nos robó el señor 
Sánchez, pero, en fin.

Y después usted dice: Usted, señor Llopis, se inventa los 
datos de los sanitarios contagiados, son datos interesados . 
Mire, ¿sabe lo que le digo? El mismo informe que usted ha 
utilizado para darle los números al señor Zaplana, el mismo 
informe del ministerio, página 12 –igual es que solamente 
le han impreso hasta la once– mire, sanitarios contagiados, 
vuelvo a mencionar, 167; Aragón, 89; Madrid, 54; Castilla 
y León, 97. Y si quiere sigo. Pero, en fin, si le han impreso 
el informe hasta la página 11, pues, será por eso. Igual es 
que le censuran algunas cosas que son negativas para la 
Comunidad Valenciana .

Y acabo. Acabo con una serie de preguntas y reflexiones 
que me gustaría contestara si hay tiempo. ¿Considera 
adecuada la propuesta del presidente Sánchez de eliminar 
indiscriminadamente el uso de mascarillas? Una. ¿Hay 
algún criterio lógico y que vayan a hacer público acerca 
de qué municipios van a entrar en toque de queda y por 
qué? ¿De verdad considera que el toque de queda es 
eficaz? ¿Considera que prohibir la venta de alcohol en 
supermercados desde las ocho a las diez estaba justificado? 
¿Cuáles eran los motivos?

¿No considera que los anuncios de miedo y pánico que 
han efectuado desde el Consell pueden haber hecho 
un daño irremediable al sector turístico valenciano, que 
está entrando en crisis, mientras otros sectores en otras 
comunidades funcionan bien? ¿Cree adecuado en plena 
situación de pandemia dedicar recursos críticos para 
gestionar la reversión del Hospital de Torrevieja en este 
momento? ¿No considera un error haber despedido a casi 
tres mil quinientos sanitarios y rastreadores durante la 
pandemia? ¿Por qué en la Comunidad Valenciana estamos 
por debajo de la media en test PCR?

Y ¿no considera que utilizar profesionales de los centros de 
atención primaria para la vacunación los ha dejado escasos 
de personal en este momento? ¿Por qué ha despreciado la 
ayuda de la farmacia comunitaria para detección de virus, y 
más ahora que se ha liberado la venta de test de antígenos?

Cuando hablamos de sistemas de autocita, yo creo que 
ahora mismo los del Botànic, cuando van a reservar una 
cena, le dicen al camarero qué días no quieren que se le dé 
la cita . No, no, oiga, normalmente usted dice: Quiero ir a 
cenar mañana a las ocho y media, que es lo que hacen otras 
comunidades. Aquí no, es mejor, no quieren ir a cenar ni el 
viernes, ni el lunes y ni por la mañana. Y, algún día, igual te la 
dan el miércoles o igual te la dan de aquí tres meses .

Y para acabar, ¿qué acciones van a tomar para paliar el alto 
número de contagios entre el personal sanitario –que es 
real, que es real, página 12 del informe? ¿Van a exigir por 
fin al gobierno central un reparto justo de las vacunas por 
comunidades? ¿Van a hacer públicos los datos de sus planes 
de vacunación, del sueño del señor Ximo Puig, de vacunar a 
todo Cristo hasta el 9 de octubre?

El senyor president:

Senyoria.

El senyor Llopis Pascual:

Y ¿va a hacer público el equipo de expertos que la asesoran 
o han asesorado desde la pandemia?

Muchas gracias y mucha suerte, señora consellera . 
(Aplaudiments)

 
El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

I finalitzarem el torn de rèplica amb la intervenció de 
l’il·lustre diputat José Juan Zaplana en nom del Grup 
Parlamentari Popular .

 
El senyor Zaplana López:

Sí. Gracias, presidente.

Mire, señora consellera, sus datos no son los datos. Sí 
que parece que vive usted en una cueva con una realidad 
distorsionada, porque, mientras que usted dedica el 
tiempo en mirar a otras comunidades en la búsqueda de 
su autocomplacencia, se olvida de lo que se está viviendo 
aquí, porque en muchos momentos hemos tenido los peores 
datos de Europa, señora Barceló.

Mire, al hilo de una de las propuestas que le he hecho hoy 
y a la que usted ha dedicado más tiempo a criticar y decía 
que era imposible y que no era la filosofía de su gobierno, 
el secretario autonómico de Turismo, Francesc Colomer, 
propuso este miércoles extender el uso del certificado 
COVID digital de la Unión Europea a todo el sector turístico 
y del ocio para, de esta manera, garantizar la tranquilidad de 
los usuarios y la seguridad en los establecimientos .

Colomer ha destacado que el certificado digital verde es una 
propuesta de trabajo muy razonable y propia, y la propia 
Comisión Europea recomienda a los estados miembros que 
lo divulguen .

Pero es que dice Ximo Puig que es partidario de explorar 
esta vía para generar actividad económica con seguridad. 
Además, ha señalado el presidente que en estos momentos 
se está viendo todas las posibilidades para generar actividad 
económica con seguridad . Eso es lo que queremos y esta 
es una propuesta que está encima de la mesa . Y usted sale 
hoy aquí y no se entera de nada. Se pone a criticar esa 
propuesta como si fuera del Partido Popular. ¡Si la ha hecho 
su gobierno! ¡Si la ha hecho el presidente Puig, señora 
Barceló! (Aplaudiments) No se entera usted de nada . Una 
vez..., manipulan y engañan a los ciudadanos.

Usted se ha instaurado en la mentira, en la política de la 
mentira. Y usted parece que no se cansa de hacer el ridículo, 
señora consellera .
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Porque, mire, hoy, la situación..., el Auto del TSJ del 22 de 
julio: «La atención primaria que está sobresaturada desde la 
semana 26, del 28 de junio al 4 de julio». Y dice el auto del 
TSJ: «El importante aumento de las hospitalizaciones. Desde 
el informe anterior se ha producido un nuevo incremento  
del 182 % de pacientes hospitalizados y del 225 % en las 
camas de críticos. Y la situación cercana al colapso que ya se está 
produciendo en los centros de primaria». Esto lo dice el TSJ.

Sus medidas no han valido, señora Barceló. No han servido. 
Las cosas están peor . Pero ya no hay bolsa . No podemos 
hacer nada. Ya no podemos contratar a nadie, señora 
Barceló. ¿No piensa usted hacer nada?

Mire, le voy a leer una cosa: «Tengo una buena amiga que 
trabaja en urgencias del Peset y el martes entraba en horario 
nocturno a las diez de la noche, y a las diez y media me 
estaba llamando por teléfono porque no sabía si llorar, gritar 
o enfadarse. Porque decía: “No puede ser, Rosa, tenemos 
otra vez las urgencias colapsadas . Otra vez los sanitarios 
volviendo a ponernos los monos y las EPI”» . Esto lo contó 
una portavoz de su partido la semana pasada. Las urgencias 
están colapsadas . Los centros de primaria están colapsados . 
Y usted, ¿qué hace? Nada, señora Barceló.

Pero, mire, la situación . . ., la única solución es la vacuna . Pero 
usted no está haciendo su trabajo. Primero nos dice que 
tenemos un déficit porque hemos vacunado  
a 100.000 desplazados. Y cuando la ministra anuncia el 
envío de 60.000 dosis a repartir entre nueve comunidades 
para compensar eso, usted entonces nos dice que, como 
nosotros también hemos vacunado a otros valencianos . . ., 
otras comunidades han vacunado a valencianos, entonces 
solamente vamos a recibir, de las 100.000, 9.000. Y la 
señora Oltra diciendo que en la nevera otras comunidades 
tienen nuestras vacunas.

No se hablan, no se enteran . Porque, mire, en estos meses 
no es que haya habido menos vacunas . Es que cada mes 
recibimos menos en el reparto . Y, mientras, ustedes se callan 
frente a Sánchez. Del 10,77 % que hubo en mayo del total 
de las vacunas que recibe España, este mes hemos recibido 
el 10,30 %.

No es el principio, no es el déficit de la solidaridad, señora 
Barceló . Esta es la situación real que tenemos ahora mismo: 
de las vacunas que se reciben en España, cada vez recibimos 
menos en la Comunidad Valenciana . Y termino, presidente .

Miren, no es cuestión de que no haya vacunas. Es que 
nosotros recibimos menos y ustedes no las reclaman . En 
el mes de junio recibimos 1.600.000 dosis, mientras en el 
mes de julio solo 1.100.000, 500.000 dosis menos, un 32 % 
menos de las vacunas, señora Barceló.

Mire, ¿de verdad cree que con los antecedentes de su 
pésima gestión a usted la van a recibir con los brazos 
abiertos como candidata a la alcaldía de Alicante? Solo hay 
dos sitios que apoyan que usted sea candidata a la alcaldía 
de Alicante, y son . . .

 
El senyor president:

Senyoria.

El senyor Zaplana López:

...Sax y en la conselleria de sanidad. Y ¿sabe por qué? Porque 
en ninguno de los dos sitios la quieren ya a usted por sus 
mentiras y por su nefasta gestión.

El senyor president:

Moltes gràcies.

El senyor Zaplana López:

Ha demostrado, después de mucho tiempo, una incapacidad 
manifiesta de liderazgo, de sentido de estado, de 
transparencia y de gestión.

Señora Barceló, no ha estado a la altura. Y ni los 
profesionales de la sanidad ni los ciudadanos se merecen 
que usted siga ni un minuto más en su puesto .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Zaplana.

I amb la rèplica de la honorable consellera, finalitzarem la 
compareixença .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Gracias, presidente .

Señora Vega, mire, el plan de vacunación y la estrategia de 
vacunación las marcó del sistema nacional de salud allá por 
el mes de octubre de 2019..., perdón, del 2020. Y, ¿sabe 
quién planificó la estrategia? Las sociedades científicas. Las 
sociedades científicas, las que usted dice que tenemos que 
incorporar al plan de vacunación en la Comunitat Valenciana .

Es que la Comunitat Valenciana tiene solamente una 
comisión técnica, que es la que planifica las dosis que 
llegan, de acuerdo con el plan de vacunación estatal que ha 
contado con el visto bueno de las sociedades científicas que 
usted reclama que se tienen que incorporar.

Me puede enseñar los medios de comunicación que 
quiera, yo le estoy diciendo lo que se aprobó y le estoy 
ilustrando para que usted sepa que las sociedades científicas 
participaron en la estrategia nacional.

Por tanto, señoría, esa participación ya concluyó desde el 
mismo momento en que el sistema nacional de salud aprobó 
toda la estrategia de vacunación y los grupos prioritarios 
que debían de vacunarse. Un documento que ha sufrido 
variaciones y modificaciones, incorporando en distintas 
ocasiones otros grupos que también eran prioritarios por su 
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patología y que han contado con las sociedades científicas –
con todas– para determinar qué grupos eran prioritarios en 
la vacuna .

Mire, respecto a la bolsa . Ya les he dicho a todos los grupos, 
no hay personal sanitario. Si nosotros renovamos 6.000 
contratos y ahora mismo tenemos 13.000, es porque 
hemos acudido a todos los recursos humanos que podía 
disponer esta comunidad . Y lo mismo le pasa al resto de las 
comunidades autónomas, que en estos momentos están 
agotadas las bolsas .

Porque es verdad que no tenemos que atender a la gravedad 
que tuvimos en otros momentos respecto de los hospitales, 
pero sí la atención primaria se ve mucho más afectada. No 
tenemos éxodo de ese personal . Eso es lo que dicen todas 
las comunidades. Todas dicen: «Yo tengo éxodo». Pero... ¿qué 
es lo que me dice la oposición en todas las comunidades? 
Todas las comunidades reconocen que no asume recursos 
humanos de otras comunidades autónomas . Por tanto, eso 
es una falacia, señoría.

Señor Llopis, yo no sabía que usted tenía que buscar un 
enemigo común . Mire, somos solidarios . No ha entendido 
la explicación y a lo mejor ha sido un problema mío. Y yo le 
pido disculpas si no he sido clara .

Yo le he dicho que las vacunas se repartieron solidariamente 
en función de la población envejecida, que en mayo cambió 
el criterio y empezamos a recibir las dosis en función del 
peso poblacional de la comunitat y que, posteriormente, 
hemos pedido que se nos equilibre por las dosis que hemos 
recibido de menos, porque tenemos una población más 
joven, y se ha podido hacer esa distribución cuando se han 
recibido vacunas extra. ¿Qué significa extra, señor Llopis? 
No pensaba yo que tenía que explicarle esto . Extra quiere 
decir que el ministerio tenía previsto la llegada de 430.000 
vacunas para todo el territorio, y justo le ha comunicado el 
laboratorio que este mes reciben 990.000. Pues bien, sin 
restarle a ninguna comunidad las que tienen que recibir..., 
ya, de hecho, ese número de vacunas mayor que va a 
recibir es el que se va a redistribuir para que nadie se sienta 
perjudicado en el reparto de las dosis.

Y, señor Zaplana, me queda poco tiempo. Pero decirle que 
no. Si yo comparto totalmente con Francesc Colomer sus 
declaraciones, y con el president Ximo Puig . Yo no lo he 
dicho. Es que, señor Zaplana, usted muchas veces sube a la 
tribuna con la respuesta preparada y a veces no escucha mi 
intervención .

Yo le he dicho que nosotros para aplicar ese certificado 
COVID necesitamos el amparo no solo la comunidad, sino 
de todo el territorio, el amparo del Gobierno de España, 
que es el que tiene que hacer una norma general para que 
cada comunidad lo aplique a aquellos sectores o . . . cuando 
considere. No, tiene que ser igual para todo el territorio 
nacional .

Y, por tanto, lo que le he explicado yo, que comparto 
perfectamente con el señor Francesc Colomer, porque 
además lo he hablado con él personalmente, y además lo 
trasladé al consejo interterritorial, como así acordamos, y lo 
que dice el presidente Ximo Puig está en la misma línea que 
yo le he expuesto. Sí, nos gustaría tener un certificado como 

el de la Unión Europea que se pudiera aplicar para otra 
movilidad que no fuera la europea. Eso es lo que le he dicho 
yo . Y le he dicho: en cualquier caso, requiere una norma de 
carácter estatal con rango de ley para que se pudiera aplicar 
en todo el territorio .

Y respecto de la incidencia o de los criterios que se utilizan 
para poder solicitar al Tribunal Supremo de Justicia el que 
se implante la medida de movilidad en cada municipio 
no depende solo del número de casos o de la incidencia 
acumulada . Lo hemos dicho en muchas ocasiones, depende 
de la incidencia acumulada de 14 días, de la incidencia 
acumulada que afecte a personas de menos de 65 años, el 
incremento diagnóstico porcentual de todo el diagnóstico 
en los últimos siete días, la trazabilidad de los casos 
en los últimos 14 días, el porcentaje de positividad de 
pruebas diagnósticas, el número reproductivo –que es una 
estimación en cada momento del tiempo que el virus se 
reproduce en un espacio–, el exceso de casos en los últimos 
siete días . . . Muchísimos indicadores, porque no hemos 
aprendido y conocemos el lenguaje más sencillo, que todos 
además somos capaces ya y hemos aprendido con el tiempo 
de manejar, como la incidencia acumulada, pero no es el 
único criterio. Son muchísimos los criterios. Y los centros de 
salud pública y los directores de salud pública siempre han 
estado a disposición, siempre, de los ayuntamientos para 
darles las explicaciones oportunas .

En cualquier caso, si no nos vemos antes del inicio de 
agosto, desearles unas felices vacaciones. Cuídense mucho... 
cuídense mucho y esperemos que la evolución, que ahora se 
va ralentizando, se mantenga y avancemos en la vacunación.

 Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera.

Senyories, amb esta última contestació, finalitzem esta 
compareixença .

És closa la sessió. (El president colpeja amb la maceta)

(S’alça la sessió a les 13 hores i 42 minuts)

 
D’acord amb l’article 18.2 del Reglament de les Corts 
Valencianes, s’indiquen les senyories assistents a la sessió:

Morera i Català, Enric 
Salvador Rubert, María José 
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Arquillos Cruz, Luis 
Àlvaro Cerezo, Mònica 
Barrachina Ros, Miguel  
Blanes León, Estefania 
Escrig Monzó, Sabina 
Ferri Fayos, Fran 
Lima Gozálvez, Pilar 
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